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КОМПЛЕКСНЫЕ БРИГАДЫ 
НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ

.0

Успех выполнения задач, поставленных 
XX съездом КПСС перед работниками лес
ной промышленности, во многом зависит 
от широкого внедрения передовых, наибо
лее совершенных методов организации 
производства и труда на лесозаготовках. 
Известно значение на лесозаготовках ком
плексных бригад.

В постановлении Совета Министров 
СССР и ЦЕ КПСС от 7 октября 1953 года 
«О ликвидации отставания лесозаготови
тельной промышленности» было опре
делено, что при цикличном методе работа 
иа заготовке леса осуществляется ком- 
нлексными бригадами, обеспечивающими 
полное использование . всех механизмов, 
данных им для производства работ.

Постановлением ЦЕ КПСС и Совета Ми
нистров СССР от 6 августа 1955 года «О 
Мерах по коренному улучшению работы 

^лесозаготовительной промышленности» бы- 
т л о  предложено организовать в 1955 году 

во всех леспромхозах вместо функциональ
ных комплексные бригады, которые вы
полняли бы все работы на валке леса, 
обрубке сучьев, трелевке, штабелевке иди 
погрузке леса на верхних складах.

В „Положении о комплексных бригадах 
сказано, что они являются основной фор
мой организации труда на лесозаготовках, 
что они работают по заданию мастера и 
подчиняются ему.

В новом Положении об организации ци
кличной работы в лесосеке особо под
черкнуто, что все работы на мастерских 
участках должны производиться комллек- 
снымй, а не' функциональными бригадами.

В леспромхозах комбината «Томлес» ор
ганизовано 85 комплексных бригад, рабо
тающих по цикличному методу. В составе 
бригад —  2.941 рабочий. В феврале 
этого года комплексными бригадами, рабо
тающими по графику цикличности, заго
товлено, подвезено на верхние склады и 
погружено на подвижной состав леса 54 
процента от общей вывозки древесины в 
целом по комбинату, в марте —  56 про
центов.

Многие комплексные бригады и мастер
ские участки добиваются высоких показа, 
телей в своей работе. Хороших ре
зультатов в работе добился мастер
ский участок тов. Сальникова из Тимиря
зевского леспромхоза. На мастерском уча
стке организована одна комплексная 
бригада, в которую входит 21 человек. 
Бригада работает на базе агрегатной ле
бедки Л-20. Этой комплексной бригаде на 
март, например, было установлено 25 
циклов, а выполнила она 31 цикл, или

заготовила, подвезла и отгрузила 4.160 
кубометров леса вместо 3.350 кубометров 
по заданию. Комплексная выработка на 
одного рабочего в день составила 7,8 ку
бометра при задании 6,3 кубометра. Зна
чительно перевыполнили месячные зада
ния в марте и комплексные бригады, 
организованные на мастерских участках 
тт . Шеркснаса, Петрова, Биткина и Еоло- 
товкина из Лайского леспромхоза, Бурдина 
из Асиновского, Шабаршина из Берегаев- 
ского, Германа, Епимахова, Гериханова и 
Дегтярева из Ергайского, Шикалева из 
Еолпашевского леспромхоза и другие.

Следует, однако, признать, что резуль
таты работы могли бы быть значительно 
лучше, если бы во всех леспромхозах уде
лялось достаточно внимания организации 
комплексных бригад. Очень мало интере
суются, например, работой комплексных 
бригад руководители Бакчарского леспром
хоза, начальники и техноруки лесопунк
тов этого предприятия. Явно недооценива
ют значение организации комплексных 
бригад в Пышкино-Троицком леспромхозе.

В организации работы комплексных 
бригад руководители леспромхозов допу
скают крупные недостатки. Успех дела, в 
первую очередь, зависит от того, как ма
стера будут руководить комплексными 
бригадами, насколько они еами подготов
лены, насколько постоянен состав масте
ров. Однако в леспромхозах комбината 
«Томлес» мастера часто сменяются. Уже 
одно это отрицательно сказывается на ру
ководстве ими комплексными бригадами.

Во многих леспромхозах нарушают один 
из главных принципов —  постоянство 
комплексных бригад, за комплексными 
бригадами закрепляют недостаточное ко
личество трелевочных механизмов, не да
ют им резервных механизмов. Часто на ле
сопунктах и мастерских участках нет под
готовительных бригад, и поэтому все под
готовительные работы производятся сами
ми комплексными бригадами.

Почти повсеместно лесосеки на насеки 
или ленты не разбиваются,' и валка леса 
производится широкими полосами, по ус
мотрению самих вальщиков. Таким обра
зом, трактористам не создаются лучшие 
условия для работы.

Надо покончить с недооценкой ком
плексных бригад! Хозяйственные руково
дители, партийные и профсоюзные орга
низации леспромхозов обязаны положить 
конец неразберихе в организации труда, 
устранить недостатки, мешающие успеш
ной работе комплексных бригад на лесоза
готовках.

К  86-й годовщине со дня рождения 
В. И. Ленина

. Трудящиеся страны готовятся достойно 
отметить 86-ю годовщину со дня рожде
ния Владимира Ильича Ленина. Повсеме
стно читаются лекции, проводятся докла
ды и беседы о жизни и деятельности 
великого вождя Еоммунистической партии 
и основателя Советского государства, 
устраиваются выставки.

-На днях государственное издательство 
Грузии выпустило в свет массовым тира
жом сборник произведений Ленина «О 
союзе рабочего класса и крестьянства». 
Трудящиеся республики получили издан
ное на родном языке полное собрание 
Сочинений Владимира Ильича. В этом 
году дополнительным тиражом выйдут 
шестой, седьмой и восьмой тома Сочине
ний, а также ряд отдельных работ Ле
нина. За годы советской 'власти в респуб
лике изданы ленинские труды 252 на
званий общим тиражом 2,5 миллиона 
экземпляров.

В столице Еиргазской ССР —  городе 
Фрунзе в республиканской публичной 

||библиотеке открылась большая выставка. 
Н о а ней представлены Сочинения Ленина, 

литература е воспоминаниями о нем, 
экспонируется широко известное произ
ведение «Песнь о Ленине» выдающегося 
народного акына Токтогула СатЫлганова. 
На киргизском языке вышел недавно 
XIX том Сочинений Ленина. Еоллектив 
государственного драматического театра 
заканчивает работу над пьесой местного 
драматурга Еубаньгчбека Маликова «На 
высокой земле», посвященной становле
нию советской власти в горном крае. - 

В Свердловске во дворцах культуры, 
клубах и государственном музее

Я. М. Свердлова с воспоминаниями о Ле
нине выступают старые большевики, лич
но знавшие великого вождя. В музее тран
слируется записанная на граммпластинку 
речь Владимира Ильича о Якове Сверд
лове.

На книжно-иллюстративной выставке, 
открытой в Читинской областной библио
теке имени Пушкина, экспонируется кни
га Ленина «Развитие капитализма в Рос
сии», датированная 1899 годом. Эта кни
га принадлежала революционерам, сослан
ным в Сибирь царским правительством. 
Передавая из рук в руки, они пронесли 
ее по этапам в далекое Забайкалье.

Еак известно, в августе 1894 года в 
деревне Горки, Переслйюкого уезда, были 
напечатаны два выпуска книги В. И. Ле
нина «Что такое «друзья народа» и как 
они воюют против социал-демократов?». 
Переславский краеведческий музей от
крыл специальный раздел, посвященный 
этому историческому событию.

Черниговский литературно-мемориаль
ный музей М. М. Коцюбинского экспони
рует фотокопию ленинской «Искры» 
№ 27 за 1902 год. В ней напечатана 
статья, защищающая Еоцюбинского от 
произвола царских властей. Другая кор
респонденция —  о забастовке чернигов
ских рабочих —  была помещена в 51-м 
номере «Искры» за 1903 год. Рукопись 
этой корреспонденции, которую Ленин 
редактировал лично, была' недавно обна
ружена в институте марксизма-лениниз
ма при ЦЕ КПСС. Фотокопия ее передана 
областному архиву.

(ТАСС).

Общественное питание лесозаготовителей
В Министерстве лесной промышленно

сти СССР принято решение об улучшении 
общественного питания лесозаготовителей.

В текущем году в леспромхозах, сплав
ных конторах, строительных организаци
ях Министерства, расположенных на тер
ритории Хабаровского и Ерасноярского 
краев, Архангельской, Вологодской, Моло- 

айтовекой, Томской, Иркутской и других об
л а с т е й ,  будут построены 474 стационар

ные столовые. Ероме того, в течение 
1956— 1957 гг. намечено созвать около 
двух тысяч передвижных столовых. Де
сятки таких столовых получат труженики 

, предприятий комбинатов «Кргхноярсклес»,

«Томлес», «Иртышлес», «Свердлес», тре
стов «Хакаслес», «Алтайлес» и других.

Большое внимание уделяется самообслу
живанию, которое уже в этом году вво
дится в основном во всех столовых, кафе, 
чайных, закусочных и буфетах предприя- | 
тий лесной промышленности. Для этого! 
они оснащаются необходимым оборудова. | 
нием н инвентарем.

В столовых организуются, буфеты без 
продавцов, предварительная продажа рабо
чим, служащим и учащимся абонементов и 
чеков на отпуск завтраков, обедов и ужи
нов. Отпуск блюд на дом увеличивается 
не менее чем в три раза.

Н о в а я  ш а х т а
ШАХТЫ, 16 апреля. (ТАСС).' В шестой 

пятилетке предприятия треста «Богу- 
раевуголь» увеличат добычу коксующе
гося угля. Будет построено 8 шахт.

На днях пущена в эксплуатацию {До*

из этих шахт. Ее мощность —  сто тысяч 
тонн коксующегося угля в год. Новая 
шахта широко механизирована. Для гор
няков построен жилой поселок.

Отъезд из Москвы в Англию 
Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева

14 апреля из Москвы по приглашению Правительства Великобритании в 
Англию выехали Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин и Член Пре
зидиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущев.

На Белорусском вокзале, украшенном государственными флагами Советского 
Союза, Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева провожали: Е. Е. Ворошилов, Л. М. Вага
нович, А. И. Еириченко, Г. М. Маленков, А. И. Микоян, В. М. Молотов, М. Г. Пер
вухин, М. 3. Сабуров, М. А. Суслов, Г. Е. Жуков, Л. И. Брежнев, Д. Т. Шепилов, 
Е. А. Фурцева, Н. М. Шверник, Н. И. Беляев, II. Н. Поспелов, заместители Предсе
дателя Совета Министров СССР А. Н. Косыгин, В. А. Кучеренко, В. А. Малышев,
B. В. Мацкевич, И. Ф. Тевосян, М. В. Хруничев, Председатель Совета Союза Вер
ховного Совета СССР А. II. Волков, заместители Председателя Президиума Верхов
ного Совета СССР М. П. Тарасов, В. И. Козлов, Ю. И. Палецкие, Председатель Сове
та Министров РСФСР М. А. Яснов, Министры СССР С. Ф. Антонов, В. Г. Бакаев, 
Б. П. Бещев, Ф. Д. Вараксин, II. Н. Горемыкин, К. П. Горшенин, II. В. Дементьев, 
Н. П. Дудоров, Н. А. Дыгай, М. А. Евсеенко, В. П. Елютин, В. Г. Жаворонков, 
А. Н. Задемидко, А. Г. Зверев, В. II. Зотов, А. А. Ишков, В. Д. Калмыков, Е. Ф. Ко
жевников, М. К. Козюля, Л. Р. Корниец, А. К. Еортунов, А. И. Еостоусов, М. А. Ле- 
сечко, И. А. Лихачев, П. Ф. Ломако, Л. Г. Мельников, Н. Н. Миротворцев, Н. А. Ми
хайлов, Г. М. Орлов, Д. В. Павлов, Н. С. Рыжов, И. Т. Скиданенко, Н. И. Строкин,
C. М. Тихомиров, 3. А. Шашков, Секретарь Президиума Верховного Совета СССР 
Н. М. Пегов, Председатель Госплана СССР Н. К. Байбаков, Маршалы Советского 
Союза С. С. Бирюзов, И. С. Конев, Р. Я. Малиновский, К. А. Мерецков, К. С. Моска
ленко, В. Д. Соколовский, Главный Маршал Авиации П. Ф. Жпгарев, генерал армии 
И. А. Серов, Ответственный руководитель ТАСС Н. Г. Пальгунов, заместители Мини
стра Иностранных Дел СССР В. В. Кузнецов, В. С. Семенов, Н. Т. Федоренко, пред
седатель исполкома Московского городского Совета депутатов трудящихся Н. И. Боб
ровников, заместитель секретаря Президиума Верховного Совета СССР А. Ф. Горкин, 
члены коллегии МИД СССР I .  Ф. Ильичев, С. П. Козырев, М. А. Костылев, С. К. Ца- 
рапкин, Начальник Протокола Председателя Совета Министров СССР Е. А. Тарабрин, 
заведующий Протокольным отделом МИД СССР Ф. Ф. Молочков, комендант города 
Москвы генерал-майор И. С. Колесников, .другие официальные лица, советские и 
иностранные журналисты.

Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева провожали- также Временный Поверенный, 
в Делах Великобритании в СССР Полномочный Министр, Советник С. К. Парротт. 
Главы дипломатических представительств, аккредитованные в Советском Союзе.

Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев обмениваются горячими рукопожатиями с про
вожающими и поднимаются в вагон. Поезд плавно отходит от перрона.. Собравшиеся 
приветственно машут отъезжающим.

(ТАСС).

Прибытие в Калининград 
Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева

КАЛИНИНГРАД, 15 апреля. (ТАСС). Сегодня в 14 часов 20 минут Председа
тель Совета Министров СССР Н. А. Булганин и Член Президиума Верховного Со
вета СССР Н. С. Хрущев, направляющиеся в Англию по приглашению Правитель
ства Великобритании, специальным поездом прибылй в Калининград. На вокзале, 
украшенном государственными флагами СССР, Н. А. Булганина и Н. С. Хруще
ва встречали Председатель Совета Национальностей Верховного Совета СССР и 
Председатель Совета Министров Латвийской ССР В. Г. Лацис, первый секретарь 
ЦК компартии Латвии Я. Э. Калнберзин, первый секретарь ЦК компар
тии Эстонии И. Г. Кэбин, первый секретарь ЦК компартии Литвы 
А. Ю. Снечкус, Председатель Совета Министров Литовской ССР М. 10. Шумауекас, 
Председатель Совета Министров Эстонской ССР А. А. Мюрисел, генерал армии
A. В. Горбатов, адмирал А. Г. Головко, секретари Калининградского обкома КПСС
B. Е. Чернышев, Н. С. Коновалов, Ф. В. Марков, В. Д. Еролевский, председатель 
облисполкома 3. Ф. Слайковекий, секретарь Калининградского горкома КПСС
C. А. Бровкин, члены бюро обкома и горкома партии, депутаты областного и го
родского Советов депутатов трудящихся.

Собравшиеся на привокзальной площади тысячи трудящихся города тепло 
приветствуют руководителей партии и правительства.

Затем Н. А. Булганин, Н. С. Хрущев и сопровождающие их лица садятся в 
машины и направляются в Балтийск.

На всем пути следования по городу Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева горячо 
приветствовали тысячи людей.

Вот и причал, у которого стоит крейсер «Орджоникидзе». Товарищи Н. А; Бул
ганин, Н. С. Хрущев и сопровождающие их лица поднимаются на палубу крейсера, 
Звучит гимн Советского Союза, Товарищи Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев бесе
дуют с матросами и  офицерами. Затем перед провожающими с борта крейсера е 
краткой речью выступил товарищ Н. С. Хрущев.

—  До скорой встречи, —  говорит он в конце речи.
—  Счастливого плавания, •—  несется ему в ответ.
В 17.00 крейсер «Орджоникидзе» под флагом Председателя Совета Министров 

СССР покинул Балтийек и взял курс на Портсмут.

СТО ДНЕЙ В АНТАРКТИДЕ
Прошло сто дней с тех пор, как флаг

манский корабль советской антарктиче
ской экспедиции дизель-электроход «Обь» 
достиг берегов Антарктиды. За это время 
советские исследователи, преодолевая тя
желые климатические условия, прочно 
обосновались на пустынном «Берегу 
Правды». За короткий срок здесь возник 
благоустроенный научный городок, в ко
тором более двух десятков зданий. Мощ
ный радиоцентр связывает «Мирный» с 
Советским Союзом, антарктическими база
ми Франции, Австралии и другими пунк
тами земного шара. Недавно установлена 
прямая радиосвязь с Барендбургом на 
Шпицбергене. Скоро вступит в постоян
ную эксплуатацию радиотелефонная связь 
с Москвой.

Собственная электростанция полностью 
обеспечивает энергией все нужды поселка. 
В своих теплых домиках с квартирами го
родского типа ученые располагают всем 
необходимым для нормальной жизни и ра
боты.

За сто дней пребывания в Антарктиде 
советские ученые провели исследования, 
представляющие большой интерес для 
науки. Они совершили полеты в обшир
ные районы побережья Восточной Антарк
тиды к востоку и западу от «Мирного», а 
также вглубь континента —  к южному 
геомагнитному полюсу и подступам к по
люсу относительной недоступности. Впер
вые проведено научное обследование ан
тарктического оазиса в районе шельфового 
ледника Шеклтона. исследованы остров

Дригальекого, гора Гаусс и другие части 
материка. В настоящее время успешно 
проходит первый наземный поход во внут
ренние районы Антарктиды. Для составле
ния географической карты района дея
тельности советской экспедиции проведе
на аэрофотосъемка площади в пятнадцать 
тысяч квадратных километров.

Первоклассная аэрометеорологпчеекая 
обсерватория собрала ценные материалы, 
характеризующие климат побережья Ан
тарктиды и внутриконтинентальных рай
онов. Проведено радиозондирование атмо
сферы до высоты в среднем двадцать ки
лометров.

Научная работа ведется по большой 
программе. Изучается толщина материко
вого льда, движение ледников, накопление 
снега, тепловой баланс, проводятся астро
номические определения, геологическая 
съемка и другие исследования. Ведется 
подготовка к созданию двух научных 
станций и ряда баз в глубине материка. 
Советские ученые сотрудничают с авст
ралийской экспедицией на земле Мак-Ро- 
бертсона и французской —  на земле Аде
ли.

Зимовщики южнополярной обсерватории 
«Мирный» —  это тесно сплоченный, 
дружный коллектив исследователей. Они 
ведут большую научную работу по изуче
нию природы сурового континента,

И. ДЕНИСОВ.
Спец. корр. ТАСС.

Антарктида, «Мирный»,
14 апреля.
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Первая советская комплексная антарктическая экспедиция.
Район поселка «Мирный».
На снимке: связисты экспедиции устанавливают столбы для телефонной 

связи.
(Фотохроника ТАСС).

В Бюро Ц К  КПСС по РСФСР
Совещание секретарей обкомов 

и крайкомов партии
10— 11 апреля в Бюро ЦК КПСС по 

РСФСР состоялось совещание первых сек
ретарей краевых и областных комитетов 
партии Российской Федерации. На сове
щании были обсуждены следующие вопро
сы:

1. О проведении весеннего сева и зада
чах по увеличению производства сельско
хозяйственных продуктов.

2. Об изучении решений XX съезда 
КПСС в партийных организациях и зада
чах разъяснения этих решений трудящим
ся.

В обсуждении первого вопроса приняли 
участие тт. А. М. Школьников (Воронеж
ская область), I .  Я. Флорентьев (Костром
ская область), В. С. Марков (Орловская 
область), Е. П. Колущинский (Омская об
ласть), М. Т. Ефремов (Куйбышевская об
ласть), Д. М. Матюшкан (Краснодарский 
край), К. Г. Пысин (Алтайский край), 
Г. А. Денисов (Саратовская область), 
М. К. Крахмалев (Белгородская область), 
Л. Н. Ефремов (Курская область), М. А. 
Евсеенко —  Министр нефтяной промыш
ленности СССР, С. 0. Постовалов (Калуж
ская область), П. И. Морозов —  Министр 
сельского хозяйства РСФСР, М. Я. Канун- 
ников (Псковская область), Т. А. Юр
кин — «Министр совхозов РСФСР, А. Б. 
Аристов —  секретарь ЦК КПСС, В. II. 
Мыларщиков —  заведующий сельхозотде- 
лом ЦК КПСС по РСФСР, Н. И. Беляев —  
секретарь ЦК КПСС.

Выступавшие отмечали, что труженики 
сельского хозяйства Российской Федера
ции с огромным подъемом встретили ре
шения XX съезда КПСС и направляют 
усилия на их успешное претворение в 
жизнь. Повсеместно развернулось социа
листическое соревнование за досрочное 
осуществление заданий шестой пятилетки.

Труженики сельского хозяйства Воро
нежской области выступили инициаторами 
социалистического соревнования по увели
чению производства молока и мяса. Они 
взяли на себя обязательство в 1956 году 
по колхозам и совхозам удвоить производ
ство мяса, то есть выполнить установлен
ные но шестому пятилетнему плану зада
ния вместо пяти лет в один год, а про
изводство молока удвоить в полтора года. 
Воронежцы развернули большую работу по 
выполнению своих обязательств. За пять 
месяцев хозяйственного года —  с 1 ок
тября по 1 марта —  средний удой от од
ной фуражной коровы в колхозах области 
составил 203 процента по отношению к 
соответствующему периоду прошлого года, 
а валовое производство молока увеличи
лось в 2,2 раза. На 1 марта в колхозах 
этой области было на откорме 57 тысяч 
свиней, или в 3 с лишним раза больше, 
чем было в прошлом году.

Колхозы, МТС и совхозы Краснодарско
го края разработали мероприятия, обеспе
чивающие выполнение заданий шестой 
пятилетки по увеличению производства 
сельскохозяйственных продуктов: зерна в 
1957 году но сравнению с 1955 годом —  
в 1,5 раза, в том числе кукурузы —  в 
2,5 раза, мяса —  в 2,7 раза, в том чис
ле свинины —  в 4,6 раза, молока —  в 2 
раза, яиц —  в 4,6 раза.

Большие обязательства по производству 
сельскохозяйственных продуктов взяли и 
успешно осуществляют колхозники, работ
ники МТС и совхозов Тамбовской, Белго
родской, Рязанской, Курской, Иркутской и 
ряда других областей.

На совещании указывалось, что для 
выполнения принятых обязательств реша
ющее значение имеет успешное проведе
ние весеннего сева.

В районах РСФСР в текущем году под
готовка к весеннему севу проходит более 
организованно, чем в прошлые годы. В 
большинстве областей ремонт тракторов 
был завершен в феврале и марте. Колхозы 
и совхозы лучше обеспечены семенами. 
Шире, чем в прошлом году, поставлено 
обучение механизаторов и колхозников.

Вместе с тем отмечались серьезные не
достатки в подготовке к весеннему севу. 
Было обращено внимание на то, что в 
ряде областей —  Орловской, Калужской, 
Псковской п некоторых других —  неудов
летворительно готовятся семена, значи
тельная часть их имеет высокую засорен
ность, плохо обстоит дело с переходом на 
сортовые посевы. Руководители указанных 
областей недооценивают семеноводство, 
забывают, что без хороших семян нельзя 
поднять сельское хозяйство на уровень 
современных требований.

Большое внимание участники совеща
ния уделили вопросам выращивания высо
ких урожаев кукурузы, как одному из ре
шающих условий увеличения производства 
продуктов животноводства. Выступавшие 
говорили о том, что колхозники уверенно 
идут на расширение посевов кукурузы. 
Однако подготовка к севу данной культу
ры не везде проходит удовлетворительно. 
Многие колхозы и совхозы еще не выде
лили под кукурузу земельные участки и 
не вывезли удобрения. В ряде мест пло
хо хранятся семена, а некоторые колхозы 
даже не завезли посевной материал. Успех 
выращивания кукурузы решают люди, 
кадры. Однако есть немало колхозов, где 
люди не обучены технике проведения се
ва квадратно-гнездовым способом, хотя из
вестно, что без правильных квадратов 
нельзя механизировать обработку в двух 
направлениях, а стало быть, нельзя выра
стить высокий урожай.

В отдельных областях до сих пор не 
завершен ремонт тракторов. Допущено 
серьезное отставание с подготовкой сея
лок, культиваторов и других прицепных

машин. Интересы дела требуют, чтобы 
каждая сеялка использовалась на работе 
максимальное количество времени. Поэто
му должно быть обращено особое внима
ние на быстрейшее завершение ремонта 
прицепных орудий.

Обкомы и крайкомы партии должны 
разобраться е положением дел в каждом 
районе, а райкомы —  в каждом колхозе и 
совхозе, в каждой МТС с тем, чтобы в 
ближайшие дни ликвидировать недостат
ки в подготовке к весеннему севу и обес
печить проведение посевных работ в наи
лучшие агротехнические сроки.

На совещании были подвергнуты кри
тике руководители тех краев и областей, 
которые допустили в планах снижение 
посевных площадей под зерновыми куль
турами. Признано необходимым исправить 
эти ошибки, использовать все возможно
сти для расширения в текущем году пло
щадей под зерновыми культурами не толь
ко в районах освоения целинных земель, 
но и во всех других районах Российской 
Федерации.

Участники совещания обсудили задачи 
увеличения производства сахарной свек
лы в областях Российской Федерации, 
значительного расширения посевов этой 
культуры уже текущей весной с тем, что
бы задание шестого пятилетнего плана по 
производству сахарной свеклы было вы
полнено в 1958 году.

Совещание обратило внимание на необ
ходимость разъяснения колхозникам, ра
ботникам МТС и совхозов Обращения ЦЕ 
КПСС и Совета Министров СССР ко всем 
работникам сельского хозяйства, имеюще
го огромное значение в деле мобилизации 
трудящихся на решение важнейших за
дач, стоящих перед сельским хозяйством 
в первом году шестой пятилетки.

По второму вопросу —  об изучении ре
шений XX съезда КПСС —  выступили 
тт. Ф. Р. Козлов (Ленинградская область), 
Н. В. Киселев (Ростовская область), И. К. 
Жегалин (Сталинградская область), 3. П. 
Муратов (Татарская АССР), Ф. С. Горячев 
(Калининская область), П. Н. Поспелов—  
секретарь ЦК КПСС, А. П. Кириленко 
(Свердловская область), В. М. Чураев —  
заведующий отделом партийных органов 
ЦК КПСС по РСФСР, А. Б. Аристов —  
секретарь ЦК КПСС.

Все выступавшие говорили об огромном 
политическом и ' трудовом подъеме, кото
рый вызвали исторические решения XX 
съезда КПСС, о единодушном одобрении 
этих решений партией и народом. Повсю
ду прошли собрания партийного актива в 
городских и районных парторганизациях, 
завершается проведение партийных собра
ний в первичных партийных организаци
ях. Они вылились в яркую демонстрацию 
единства партийных рядов, творческой 
активности коммунистов.

Еак отмечали выступавшие товарищи, 
решения и материалы съезда изучаются 
во всей сети партийного просвещения. 
Создано много новых кружков и семина
ров, значительно оживилась лекционная 
пропаганда. Коммунисты и беспартийный 
актив проявляют глубокий интерес к ре
шениям съезда, увязывают изучение их с 
практическими задачами предприятий, 
колхозов, МТС и совхозов.

Совещание вместе с тем показало, чти 
наряду с большой работой, проводимой 
партийными организациями, в пропаганде 
решений съезда имеются серьезные недо
статки. Некоторые партийные организа
ции недостаточно активно развертывают 
агитационно-пропагандистскую работу сре
ди трудящихся, не всегда оказывают по
мощь пропагандистам и агитаторам, в от
дельных случаях проходят мимо непра
вильных толкований идеологических во
просов.

Участники совещания говорили о том, 
что в настоящее время в нашей полити
ческой работе нет более важной задачи, 
чем широкая и глубокая пропаганда исто
рических решений XX съезда партии н 
неуклонная борьба за их практическое 
осуществление. Указывалось на необходи
мость дальнейшего широкого развертыва
ния идеологической работы и устранения 
всех ее недостатков, указанных съездом. 
Большую работу предстоит проделать по 
преодолению последствий культа лично
сти, по дальнейшему восстановлению и 
развитию ленинских норм партийной жиз
ни. На совещании особо подчеркивалась 
настоятельная необходимость тесной связи 
пропаганды и агитации с практикой ком
мунистического строительства, с задачами 
каждой области, района, предприятия, 
колхоза, МТС, совхоза. Отмечались также 
серьезные недостатки в работе с кадрами.

В заключение совещания выступил 
секретарь ЦК КПСС, заместитель предсе
дателя Бюро ЦК КПСС по РСФСР тов. 
Н. И. Беляев. Он отметил важное значе
ние данного совещания в деле улучшения 
руководства областями и краями РСФСР.

Тов. Беляев сообщил, что в состав Бю
ро ЦК КПСС по РСФСР введены дополни
тельно секретари ЦК КПСС тт. А. Б. Ари
стов и П. Н. Поспелов. Он призвал руко
водителей областных и краевых партий
ных организаций, а также руководителей 
министерств и ведомств РСФСР к напря
женной работе по дальнейшему развитию 
экономики и культуры Российской Феде
рации, ее автономных республик, краев и 
областей, по практическому осуществле
нию решений XX съезда КПСС.

На совещании присутствовали секрета
ри ЦК КПСС тт. М. А. Суслов. Л. И. Бреж
нев и Е. А. Фурцева.

В т о р а я  домна Ч ереповецкого  
м еталл урги ческого  заво д а

ВОЛОГДА, 14 апреля. (ТАСС). Сегодня 
в 15 часов на Череповецком металлурги
ческом заводе состоялся митинг, посвя
щенный пуску мощной доменной печи 
>6 2. Одержана еще одна крупная трудо
вая победа.

Начальник управления «Докенстрой» 
тов. Худенко сообщил корреспонденту 
ТАСС, что новая домна построена втрое 
быстрее, чем первая. Особо отличились

монтажники. Сложные сооружения они 
собирали укрупненными блоками. Башен
ные краны поднимали и устанавливали 
на большой высоте уже готовые блоки ве
сом до 40 тонн.

Доменщики получили первоклассный 
агрегат, оснащенный совершенным отече
ственным оборудованием. Установлена ап
паратура, позволяющая лучше контроли
ровать нрчресс плавай.
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СОВЕТСКОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

Плоды бесконтрольности
В апреле 1955 года Молчановский рай

исполком рассмотрел наказы и предложе
ния избирателей и в своем решении на
метил меры их выполнения. Многие руко
водители учреждений и предприятий рай
она добросовестно отнеслись к выполне
нию решения райисполкома, проделав зна
чительную работу. Было построено здание 
семилетней школы в с. Сулзат, открыт 
интернат при Нижне-Тювинской семилст- 
ней школе, построен мост в с. Молчанове 
и т. д.

Однако решение райисполкома не было 
выполнено до конца. Директор райпром- 
комбината тов. Якушкин и заведующий 
райздравотделом т. Сухомлин не выполнили 
указание райисполкома об открытии фи
лиала детских яслей вблизи райпромком- 
бината, заместитель начальника конторы 
связи тов. Барабошкин не радиофицировал 
Северную улпцу рабочего поселка Могочи- 
ио, директор леспромхоза тов. Стремоусов 
не обеспечил радиофикацию поселка 
Харск, начальник ореа леспромхоза тов. 
Мазур не открыл фотографию в поселке 
Луговое.

В июне 1955 года исполком принимает 
новое решение, в котором снова предлага
ет тт. Якушкину и Сухомлину, Барабош- 
кину, Стремоусову и Мазуру не позднее 
1 сентября 1955 года выполнить наме
ченные мероприятия.

Это решение райисполком даже не по
ставил на контроль. Проходит подгода. 
Наступает декабрь. Повсеместно начались 
собрания избирателей, на которых заслу
шивались отчеты о работе депутатов рай
онного и сельских Советов. Избиратели 
подвергли резкой критике депутатов и 
райисполком за невыполнение наказов и 
предложений. Следовало ожидать, что уж 
на этот раз райисполком примет такие ме
ры, которые обеспечат безусловное вы
полнение его решений. Но, к сожалению, 
этого не случилось.

Вместо того, чтобы практически органи
зовать выполнение уже ранее принятых 
решений, райисполком в январе 1956 года 
принимает третье решение, в котором 
вновь предлагается вышеуказанным ру
ководителям обеспечить выполнение нака
зов избирателей. После этого решения 
прошло еще три месяца, но ни одно из 
тех мероприятий, о которых говорилось 
выше, до сих пор не осуществлено!.

Этот факт не случайный, а^характери- 
зует собой стиль работы райисполкома. 
Руководители его в вопросах проверки ис
полнения действуют по принципу: «Под
писал и с плеч долой». Эта вредная прак
тика привела к тому, что многие решения 
даже не ставятся на контроль. Не постав
лены на контроль такие важные решения, 
как о состояний и мерах повышения на
доя молока в колхозах зоны Молчановской 
МТС, о плане мероприятий по переходу 
колхозов района на сплошные сортовые

посевы, о водоснабжении райцентра
с. Молчаново н многие другие.

Некоторые решения райисполкома
снимаются е контроля без предваритель
ной проверки их выполнения на местах. 
В августе 1955 года райисполком принял 
решение «О руководстве Гришииского 
сельсовета организационно-массовой рабо
той». Спустя некоторое время райиспол
ком снял это решение с контроля без про
верки, а лишь по представленной сельсо
ветом справке.

Проверка исполнения решений, как 
правило, проводится не в процессе его 
выполнения, а после того, когда истекут 
сроки. Например, все сроки исполнения 
решения райисполкома по отчету Лысо- 
горского сельсовета истекли еще в декабре 
1955 года. Проверка же выполнения его 
была проведена только в марте 1956 года.

Председатель райисполкома тов. Эндер 
и его заместитель тов. Сосунов работу но 
проверке исполнения возложили в основ
ном на секретаря райисполкома тов. Са- 
геева и инструкторов Тт. Соколова и Ло
гинова, а сами этим важнейшим делом за
нимаются от случая к случаю. Большин
ство решений и распоряжений райиспол
кома ставится на контроль и снимается с 
контроля по указанию не т. Эндера или
т. Сосунова, а т. Сагеева.

Не ощущая повседневного контроля со 
стороны руководителей, многие заведую
щие отделами райисполкома стали фор
мально относиться к исполнению своих 
обязанностей. Они лишь вносят на рас
смотрение исполкома тот или иной вопрос 
с тем, чтобы добиться принятия решения, 
а от организации и проверки исполнепзя 
решений, по существу, устранились.

В декабре 1955 года райисполком по 
предложению отдела народного образова
ния принял решение «О состояния учеб
но-воспитательной работы в Нижне-Тю- 
винской семилетней школе». Добившись 
принятия этого решения, заведующая рай
оне тов. Субботина не только не приняла 
практических мер по его выполнению, но 
даже не командировала работника отдела 
на заседание педагогического совета шко
лы, обсуждавшего это решение.

Так наслаивается одно решение райис
полкома на другое, а дело движется мед
ленно. Многие мероприятия, осуществле
ние которых предусмотрено решениями 
райисполкома, остаются невыполненными.

XX съезд партии в резолюции по от
четному докладу ЦК КПСС подчеркнул, 
что уровень организаторской работы в ре
шающей степени зависит от постановки 
дела проверки исполнения.

Руководители Молчановского райиспол
кома должны лично возглавить дело кон
троля за выполнением решений райиспол
кома, добиваясь, чтобы каждое принятое 
решение было действенным.

П. БЕЛЕНКО.

Вырастим высокий урожай овощей

Нужны ли такие командировки?
(Письмо в редакцию)

В наш сельский Совет приехал заведую
щий сектором кадров облисполкома тов. 
Осипов. В беседе с председателем и секре
тарем сельсовета он обещал оказать нам 
помощь в улучшении организационно-мас
совой работы: побеседовать с председате
лями постоянных комиссий, провести со
вещание с депутатами и активом, с работ
никами животноводства, оказать помощь в 
планировании работы сельского Совета и 
комиссий.

Но своего обещания он не выполнил. 
Тов. Осипов пробыл в помещении сельсо
вета вечером 4 часа, побеседовал с нами, 
проверил папки дел постоянных комиссий, 
планы работы Совета и комиссий и сделал 
заключение, что сельсовет работает плохо.

Утром с председателем сельсовета тов. 
Осипов пошел на ферму колхоза, дошел до 
свинарника и вернулся обратно. Он поспе
шил в контору колхоза, попросил машину 
и поспешно уехал в Еривошеинский рай

исполком, где подверг, как говорят, «оес- 
пощадной критике» плохую работу Сове
та.

Наша работа, как известно, обширна и 
многогранна, и мы вполне согласны с тем, 
что в ней имеются недостатки. Но задача 
работника облисполкома —  помочь эти 
недостатки искоренить, а не только фик
сировать факты.

Правда, видимо по сигналу тов. Осипо
ва, к нам приехал инструктор облисполко
ма, который оказал помощь в решении ря
да вопросов. Но тогда зачем нужна была 
командировка тов. Осипова? Мы хотим ви
деть у себя работников вышестоящих со
ветских органов, способных оказать нам 
всестороннюю помощь.

И. КРАСУЦКИЙ, 
председатель Петровского сельсовета, 

Кривошеинского района.
Е. СОКОЛИК, 

секретарь сельсовета.

В памяти Анастасии Ивановны 
Афониной хорошо сохранился тот 
день, когда она восемнадцатилет- 
ней девушкой пятьдесят восемь 
лет тому назад стала учительни
цей церковно-приходской школы 
далекого нарымского села Молча- 
ново. Не жалея сил, отдавалась 
она любимому делу: днем работа
ла с детьми, а вечерами в свобод
ное время несла знания взрослому 
населению села.

В 1909 году она переехала в 
с. Романовну, Туганского района. 
47 лет беспрерывно трудится она 
здесь в школе. В 1918 году она 
вступила в партию. При ее актив
ном участии организован колхоз в 
Романовне. Почти все жители се
ла — ее ученики. Многие ее вос
питанники работают сейчас в раз
личных уголках страны. Они ча
сто пишут письма. своей учитель
нице, советуются с ней, сообщают 
о своих успехах и неудачах.

Есть чему поучиться у старой 
учительницы молодым учителям. 
Анастасия Ивановна охотно делит
ся опытам своей работы с моло- 

' дежью.
Правительство высоко оценило 

самоотверженный труд народной 
учительницы. Она награждена ор
деном Ленина и двуму медалями.

На снимке: Анастасия Ивановна 
Афонина.

Заводеная научно- 
техничесная ионференция
Состоялась научно-техническая конфе

ренция, посвященная вопросу повышения 
технического уровня машин, выпускаемых 
Томским электромеханическим заводом для 
угольной промышленности. С докладом по 
этому вопросу выступил главный инженер 
завода тов. Трешков. Всего на конферен
ции было заслушано 8 докладов, в том 
числе: «Выбор основных параметров для 
проектирования вентиляторов местного 
проветривания» (докладчик —  кандидат 
технических наук, старший преподаватель 
политехнического института тов. Титов), 
«О работе завода «Пневматика» по усо
вершенствованию пневматических мо
лотков» (докладчик— начальник конструк
торского бюро ленинградского завода 
«Пневматика» тов. Еусницын), «Техниче
ский уровень производства электродвига
телей в электропромышленности и на элек
тромеханическом заводе имени Вахруше
ва» (докладчик— главный технолог заво
да «Сибэлектромотор» тов. Кромберг) и 
Другие.

С большим вниманием выслушали уча-; 
стники конференции представителей ком
бинатов «Еузбассуголь», «Молотовуголь» 
и других, предъявивших претензии к за
воду.

Участники конференции осмотрели вы
ставку машин, выпускаемых электромеха
ническим заводом.

В решении, принятом на конференции, 
намечены пути совершенствования техни
ки для угольной промышленности.

После конференции была совершена 
экскурсия по электромеханическому заво
ду и на завод «Сибэлектромотор».

ЦК КПСС и Совет Министров СССР в 
своем Обращении придают большое зна
чению увеличению производства карто
феля и овощей. В результате принятых 
партией и правительством мер по значи
тельному повышению заготовительных и 
закупочных цен на картофель и овощи, 
производство этих культур может быть 
очень доходным, если, конечно, ему бу
дет уделено внимание.

Это действительно так. Когда на от
четном собрании председатель нашего кол
хоза заявил, что самый высокий доход в 
хозяйстве получен на трудодень, выра
ботанный в овощеводстве, то это сообще
ние многих, особенно работников живот
новодства, удивило. И это не случайно. 
Дело в том, что овощеводству правление 
колхоза не уделяло должного внимания. 
Формально у нас создано овощеводческое 
звено из 12 человек. Но, чтобы люди по
стоянно работали в звене, этого не 
было. А как плохо это сказывается на ра
боте! Только человек начинает привыкать 
выполнять те или иные работы по уходу 
за овощами, смотришь, его переводят на 
другую работу, а на его место посылают 
нового. Пока он ознакомится с делом, 
время идет. От этого и производитель
ность труда снижается. А у нас это осо
бенно заметно, потому что .почти вее ра
боты, начиная от посадки и кончая убор
кой урожая, выполняются вручную. 
Правление артели и дирекция Молчанов, 
ской МТС мало заботятся о механизации 
производственных процессов в овощевод
стве.

Несмотря на серьезные недостатки, мы 
все же вырастили в 1955 г. неплохой 
урожай овощей. Огурцов собрано по 301 
центнеру, помидоров —  да 340 и капу
сты —  но 608 центнеров с гектара. До
ход от овощеводства составил 104.834 
рубля, каждый гектар земли, занятой под 
овощами, дал дохода по 32.600 рублей. 
Овощеводческое звено на производство 
овощей затратило 2.800 трудодней. Каж
дый трудодень, выработанный в овоще
водстве, дал дохода по 37 рублей.

Высокий урожай овощей получен глав
ным образом благодаря соблюдению 
агротехники их выращивания. Часть ран
них огурцов выращивали в теплице. 
Сеяли их 10 апреля. Часть огурцов вы
растили в питательных кубиках и расса
дили потом в грунт. Основная же масса 
огурцов была посажена непосредственно в 
грунт, в хорошо обработанную почву. 
Пророщенные семена вручную клали в 
сделанные маркером бороздки. После за
делки семян в эти же бороздки насыпали 
хороший мелкий перегной.
Посев помидора® сорта «бизон» в тепли

це произвели 9 апреля. С 24 по 30 ап
реля сделали пикировку и пересадили ра
стения в парники. А в начале июня вы
садили растения в грунт. Посадку произ
водили квадратным способом по схеме 
70X 70 сантиметров. В каждую лунку 
вносили по 600— 700 граммов перегноя. 
Кроме того, потом каждое растение под
кормили минеральными удобрениями. 
Смесь сульфатаммония и суперфосфата 
вносили в сухом виде.

Важное значение для роста растений 
имеет рыхление междурядий. Эту работу 
проводим вручную. Произвели два раза 
пасынкование и прищипку всех растений.

Все это способствовало образова
нию большого количества нлодов на 
каждом кусте, быстрому их росту_ и созре
ванию. На многих кустах было более 11 
килограммов плодов. Из 172 центнеров 
по.мидор0!в 124 центнера созрели на 
корню. В этом большую роль сыграло 
размещение помидоров на пойменных ни
зинных землях. Поздние весенние и ран
ние осенние заморозки на припойменных 
землях для растений не страшны. Это 
особенно заметно было на кукурузе. В 
других колхозах нашего района она была 
посеяна вдали от рек и сильно пострада
ла от ранних заморозков. А у нас куку
руза стояла зеленой до конца сентября.

Нага колхоз располагает достаточным 
количеством пойменных земель. И мы, 
как правило, без особого труда ежегодно 
выращиваем высокие урожаи овощей. Но 
200— 300 центнеров помидоров, огурцов, 
моркови и 400— 600 центнеров капусты 
колхоз получает на протяжении ряда 
лет. Тем более непростительно правлению 
нашего колхоза, что оно не уделяет долж
ного внимания развитию овощевбДства.

Под овощами у нас занято немногим 
больше трех гектаров земли. И нынче 
посевы их не расширяем, потому что 
не хватает рабочей силы. Ведь все рабо
ты производим вручную. Надо механизи
ровать основные работы по возделыва
нию овощей. Это даст возможность не 
только резко увеличить их производство, 
получать высокие урожаи, но и резко 
снизить себестоимость овощей.

В прошлом году морковь мы посеяли 
узкорядной сеялкой с расстоянием между 
рядами в 30 сантиметров. Всходы получи

лись ровные. Обработку междурядий про
вели конным пололыциком-культиватором. 
В результате затраты трудодней на посев

болееи уход за растениями сократились 
чем в 7 раз.

Мы требуем от правления колхоза и 
руководителей Молчановской МТС бы
стрее механизировать основные работы 
по возделыванию овощей.

Обсуждал итоги прошлого года и по
ставленные партией и правительством 
задачи по увеличению производства кар
тофеля и овощей, мы решили получить 
не менее как по 620 центнеров капусты, 
350— 360 центнеров помидоров, по 300 
центнеров огурцов и моркови с каждого 
гектара и дать дохода е каждого гектара 
посева не менее 35— 40 тысяч рублей.

Сейчас ведем тщательную подготовку 
к посеву. Подготовлена теплица, в пол
ном разгаре работа в парниках. Для 
теплицы и парников подготовлено доста
точное количество перегноя, имеется 
20 кубометров дернины. Заготовлен вы
сококачественный перегной для внесе
ния под посев огурцов, моркови и по
садки помидоров. Перегной будем вносить 
в смеси с минеральными удобрениями. 
Кроме того, растения получат минераль
ные удобрения в виде подкормки. Мине
ральных удобрений для этого имеется в 
два раза больше, чем их было в прош
лом году.

Обязательство  
та с л о д е л о в

Колхозы Пышкино-Троицкого 
района план первого квартала по 
продаже молока в госзакупки вы
полнили на 354 процента. Прода
но государству молока в 2,5 раза 
больше, чем за этот же период 
прошлого года. Только один кол
хоз имени Хрущева (председатель 
тов. Овчинников) продал за квар
тал 525 центнеров молока — поч
ти в два раза больше, чем за весь 
1955 год.

Увеличилось производство мас
ла в маслодельной промышленно
сти района. За первый квартал 
два маслозавода выработали про
дукции в 1,8 раза больше, чем за 
это же время прошлого года. В 
этом году заводы дадут только од
ного сливочного масла тысячу 
центнеров.

Включившись в предмайское со
циалистическое соревнование, мас
лоделы района взяли на себя обя
зательство план I I  квартала по за
готовке и закупке молока, выра
ботке масла и других продуктов 
выполнить к 16 июня, годовой 
план — к 7 ноября и дать сверх 
годового плана тысячу пудов мас
ла, 180 пудов казеина, 120 пудов 
сыра, повысить производитель
ность труда против прошлого года 
на 20 процентов н снизить себе
стоимость продукции на 2 процен
та.

Приготовили весь необходимый инвен
тарь для работы на огороде. Произведена 
замена части негодных рам для теплицы 
и парников. Изготовлено нужное коли
чество соломенных матов. Думаю, что, 
используя опыт прошлых лет и организуя 
хороший уход за овощами, мы сумеем 
успешно справиться со взятыми обяза
тельствами, делом ответим на Обращение 
ЦК КПСС и Совета Министров СССР.

Говоря о возможностях дальнейшего 
развития овощеводства в нашем районе, 
нельзя умолчать о крайне плохой работе- 
заготовительных организаций. Урожай 
мы вырастим, а куда его девать? Работ
ники заготовительных и торгующих орга
низаций в нашем районе не желают 
закупать овощи у колхозов, говорит, что 
их негде хранить. Сколько раз в прошлом 
году мы предлагали овощи райпотреб
союзу, но безрезультатно. Однажды я 
привез в Молчановекое селшо 2 тонны 
капусты, да так и увез ее обратно —  
не приняли.

С таким положением пора покончить. 
Нельзя дальше мириться с тем, что ово
щи для продажи населению потребкоо
перация и другие организации завозят 
из других областей. Нужно организовать 
переработку овощей на месте. Мариновать, 
солить капусту, огурцы и другие овощи—  
дело не сложное, надо только за него как 
следует взяться.

Мы готовимся к весне, а работники 
заготовительных и торгующих организа
ций пусть сейчас готовятся к приему 
овощей нового урожая. Общественность 
области должна организовать контроль 
за этим важным делом, чтобы нынче не 
повторять ошибок прошлого года, когда 
из-за перазворотливости работников заго
товительного аппарата колхозы немало 
хороших овощей скормили скоту. Нужно 
организовать дело с .приемом овощей так, 
как этого требуют партия и правитель
ство.

М. АМЕЛЬЧЕНКО,
звеньевой овощеводческого звена 

колхоза «Путь к коммунизму», 
Молчановского района.

ПРОИЗВОДСТВЕННОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО В СЕВЕРНОМ КОЛХОЗЕ
Далеко на севере нашей области в Ва- 

сюганском районе расположен к-олхоз име
ни Калинина. Длительное время общест
венный скот здесь размещался в прими
тивных необорудованных помещениях. В 
последнее время на молочно-товарной фер
ме выстроены два новых коровника, один 
из них сдан в эксплоатацию в 1955 году. 
По решению колхозников построен тесо
вый навес для хранения сельскохозяйст

венных машин. В начале зимы был сдан 
в эксплоатацию свинарник, построенный 
по типовому проекту. В этом году будет 
закончено строительство детских яслей и 
конторы колхоза, намечено построить но
вый птичник и овощехранилище.

Недавно колхоз приобрел автомашину. 
Производственным планом на 1956 год 
предусмотрено строительство гаража.

В колхозе ширится жилищное строи
тельство. Многие колхозники сейчас жи
вут в новых добротных домах. Летом нач
нется строительство еще трех жилых до
мов для колхозников.

Год тому назад в артели‘вступила в 
строй электростанция. Сейчас на всех 
фермах, в клубе, школе, домах колхозни
ков горит электрический свет.

Государственный план—закон
для каждого предприятия

Социалистическое планирование строит
ся на строго научной основе. Оно опи
рается на раскрытые марксистско-ленин
ской наукой объективные экономические 
законы, исходит из назревших потребно
стей материальной жизни общества. На
роднохозяйственные планы обеспечивают 
правильное размещение производительных 
сил, необходимые пропорции между от
дельными отраслями народного хозяйства, 
способствуют высоким темпам их разви
тия. План в руках Советского государства 
является могучей силой, организующей и 
направляющей труд миллионов людей на 
построение коммунистического общества.

Социалистический способ производства 
с присущим ему плановым развитием на
родного хозяйства позволил нашей стране 
избавиться от неизбежных при капитали
стическом сноеобе производства экономи
ческих кризисов, открыл невиданный 
простор для роста производительных сил, 
укрепления могущества Советского госу
дарства, неуклонного подъема материаль
ного и культурного уровня советского на
рода. В СССР общественное производство 
растет такими темпами, которые немыс
лимы в условиях капитализма с его 
частной собственностью на орудия и 
средства производства, анархией произ
водства и конкуренцией.

За истекшее пятилетие продукция про
мышленности СССР увеличилась на 85 
процентов. В 1955 году было произведено 
промышленной продукции в 3,2 раза 
больше, чем в довоенном, 1940 году.

Новые величественные задачи развития 
экономики и культуры поставил перед со
ветским народом XX съезд КПСС.

В Директивах XX съезда КПСС по ше
стому пятилетнему плану развития 
народного хозяйства СССР на 1956—  
1960 годы предусматривается на базе 
преимущественного развития тяжелой

промышленности, непрерывного техниче
ского прогресса и повышения производи
тельности труда достигнуть дальнейшего 
мощного подъема всех отраслей народного 
хозяйства, и на этой основе —  значи
тельного повышения материального благо
состояния и культурного уровня совет
ского народа. В новом пятилетии произ
водство промышленной продукции-’возра- 
стет, примерно, на 65 процентов, в том 
числе производство средств производства, 
примерно, на 70 процентов. Осуществле
ние шестой пятилетки явится новым 
крупным шагом вперед в развитии социа
листической экономики, в решении зада
чи создания обилия предметов народного 
потребления, в строительстве коммуни
стического общества в нашей стране.

Весь советский народ единодушно одоб
ряет исторические решения XX съезда 
КПСС, намеченную съездом программу 
дальнейшей борьбы за победу коммуниз
ма. Советские люди полны решимости ус
пешно выполнить грандиозные задачи, по
ставленные съездом. Могучий трудовой и 
политический подъем, вызванный реше
ниями съезда, находит яркое выражение 
в широко развернувшемся социалистиче
ском соревновании за досрочное выполне
ние плана 1956 года —  первого года ше
стой пятилетки.

Государственные планы, основываясь на 
объективных законах развития социали
стического общества, имеют директивный 
характер. В. И. Ленин указывал, что на
ши планы есть государственные планы, 
т. е. задание трудящимся массам, закон, 
обязательный к выполнению.

При плановом ведении хозяйства перво
степенное значение имеет точное, своевре
менное выполнение всех количественных 
и качественных показателей плана каж
дым предприятием. Невыполнение, планов 
предприятиями, нарушение уеГановлейно-

го ассортимента и номенклатуры, срывы 
заданий по экономическим показателям —  
все это ведет к нарушению пропорций и 
взаимосвязей, установленных планом, ус
ложняет работу предприятии, работающих 
в кооперации. В результате наносится 
значительный ущерб народному хозяйству 
страны.

Благодаря успешной работе большинст
ва промышленных предприятий социали
стическая промышленность из года в год 
не только выполняет, но и перевыполняет 
народнохозяйственные планы.

Но успехи в работе промышленности 
были бы более значительными, если бы 
все промышленные предприятия выпол
няли установленные государственные 
планы. Между тем, имеется еще немало 
предприятий, которые не выполняют про
изводственных программ, недодают народ
ному хозяйству большое количество про
дукции.

Ц Промышленность города Томска в пя
той пятилетке работала с перевыполне
нием государственного плана. Такие про
мышленные предприятия, как заводы 
«Сибэлектромотор», резиновой обуви и 
многие другие, раньше срока завершили 
выполнение пятилетних планов, значи
тельно улучшили технико-экономические 
показатели в работе.

Однако имеется еще немало промышлен
ных предприятий, которые из месяца в 
месяц н е . выполняют государственных 
планов. Неудовлетворительно работает 
ряд предприятий пищевой промышленно
сти. В 1955 году ре выполнили планов 
по выпуску продукции хлебозавод, хлебо
комбинат, кондитерская фабрика «Красная 
звезда». Из-за неудовлетворительной рабо
ты этих предприятий пищевая промыш
ленность области не выполнила годового 
плана, Не выполнили годовых производ
ственных планов в истекшем году также

электромеханический завод имени Вахру
шева, завод режущих инструментов, кир
пичный завод X: 10, весовой завод, трест 
«Обьлесосплав» и другие. 10 предприятий 
г. Томска, не выполнившие план, недодали 
народному хозяйству продукции в прош
лом году на сумму 14,7 миллиона руб
лен. 5 предприятий облместпроМа и 18 
промартелей облпромсовета не выполнили 
годовых планов даже по общему объему 
выпускаемой Продукции. Ни одна из стро
ительных организации не справилась с 
выполнением плана капитального строи
тельства.

На ряде предприятий области нет на
стоящей борьбы за план и в этом году. 
Продолжает серьезно отставать Томский 
завод режущих инструментов. Коллектив 
завода «Сибэлектромотор», являвшийся в 
Прошлом году одним из передовых пред
приятий области, не закрепил достигну
тых успехов, не выполнил план трех ме
сяцев текущего года. Производственный 
план марта заводом выполнен всего лишь 
на 88 процентов. Не выполнили трехме
сячных планов 17 промартелей облпромсо
вета, а также ряд предприятий облмест- 
нрома, в том числе Туганский, Шегар- 
екий, Зырянский райпромвомбинаты, Кол- 
па иге вс кий горпромкомбинат.

Немало у нас еще имеется таких ру
ководителей промышленных предприятии, 
которые допускают вредную, порочную 
практику невыполнения планов по но
менклатуре. Зачастую планы в валовом 
выражении выполняются за счет сверх
планового выпуска второстепенных изде
лий, тогда как выполнение заданий по 
наиболее важным для народного хозяйства 
видам продукции срывается.

Не выполнили в 1955 году планов по 
номенклатуре изделий заводы электроме
ханический, подшипниковый, режущих 
инструментов, Томский госрыбгрест, а 
также ряд предприятий местной и коопе
ративной промышленности. Многие пред
приятия не выполняют планы по номен
клатуре п в текущем году. Это— грубей
шее нарушение государственной плановой 
дисциплины.

Интересы коммунистического строитель
ства требуют, чтобы каждое предприятие 
выполняло план не только по количест
венным, но н по всем качественным по
казателям: по производительности труда, 
снижению себестоимости, накоплениям и 
т. д. Однако многие работники промыш
ленности не вникают глубоко в во
просы экономики производства, не 
ведут должной борьбы за улучше
ние экономических показателей работы 
предприятий. В результате этого не вы
полняются задания по росту производи
тельности труда и снижению себестоимо
сти продукции, допускается перерасход 
материалов, топлива и электроэнергии 
против установленных норм, большие По
тери от производственного брака и пони
женной сортности продукции. За истекшее 
пятилетие только по предприятиям союз
но-республиканской промышленности горо
да Томска потери от брака составили око
ло 50 миллионов рублей.

Не выполнили в 1955 г. плановых за
даний по росту производительности труда 
завод режущих инструментов, трест хле
бопечения, предприятия облтоппрома, за
вод «Республика» и другие.

Долг каждого хозяйственного руководи
теля, партийных, профсоюзных организа
ций —  настойчиво повышать рентабель
ность предприятий, систематически кон
тролировать выполнение планов каждым 
цехом, каждым участком не только по ко
личественным, но и но качественным по
казателям. Нужно всемерно укреплять хо
зяйственный расчет, осуществлять стро
жайший режим экономии, ликвидировать 
потери от брака, повседневно выявлять и 
использовать внутренние резервы для 
увеличения производства.

Крайне отрицательно на выполнении 
государственных планов сказывается не
ритмичная работа предприятий. На элек
тромеханическом заводе имени Вахру
шева, на заводах режущих инструментов, 
«Томкабель», манометровом заводе и 
ряде других предприятий г. Томска 
около половины месячного объема 
продукции выпускается в третьей де

каде месяца. Это крайне ненормаль
ное явление. Оно свидетельствует о 
том, что в  первой и второй декадах меся
ца производственные мощности предприя
тий используются совершенно неудовлет
ворительно. Это говорит также о том, что 
при ритмичной работе эти предприятия 
могут обеспечить значительное перевыпол
нение государственных планов как по ко
личественным, так и по качественным 
показателям.

Такие предприятия, как завод режущих
-  ~инструментов, манометровый и подшипни- 

новый заводы, завод «Томкабель» и мно
гие другие, имеют полную возможность пе
рейти на работу не только по суточному, 
но даже по часовому графику. Однако 
на этих предприятиях о ритмичной работе 
много говорят, а практически в этом на
правлении очень мало что делают. Лихо
радка же штурмовщины продолжается в 
конце каждого месяца. Руководители ряда 
предприятий смирились с этим укоренив
шимся злом и не принимают действенных 
мер к организации равномерного выпуска 
продукции.

Для того, чтобы успешно выполнить 
задачи, поставленные XX съездом партии, 
необходимо хозяйственным руководите
лям коренным образом улучшить ру
ководство производством, вести повсе
дневную борьбу за повышение техническо
го уровня производства, за ритмичную ра
боту предприятий, повышать ответствен
ность всех работников заводоуправлений, 
инженерно-технических работников, на
чальников цехов и производствен-, 
ных участков за порученное им дело, ф 
всемерно мобилизовать трудящихся на ус
пешное выполнение государственных пла
нов по всем показателям.

В выполнении исторических задач, по
ставленных Коммунистической партией ц 
Советским правительством в области про
мышленности. решающая воль принадле
жит кадрам. Однако подбору, расстановке 
и воспитанию кадров на ряде промышлен
ных предприятий внимания уделяется 

j крайне недостаточно. Поэтому часто и по
лучается, что хозяйственные руководи-

______
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ВОПРОСЫ КОЛХОЗНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА

Поправки и дополнения 
к Уставу сельхозартели

Колхозники сельхозартели «Пролетар
ская крепость», Пышкино-Троицкого рай- 

щ она, прилагают все силы к тому, чтобы 
' добиться досрочного выполнения заданий 

шестой пятилетки по производству сель
скохозяйственных продуктов.

За последние годы хозяйство колхоза 
значительно окрепло. Но сравнению с 
1951 годом доходы колхоза увеличились 
в 11 с лишним раз и достигли в 1955 го
ду 1 миллиона 562 тысяч рублей. В ис
текшем году члены артели получили на 
трудодень по 5 рублей 54 копейки и по 
2 килограмма зерна.

Рост доходов позволяет колхозу резко 
увеличить капитальное строительство. В 
1955 году построены телятник, свинар
ник, кошара, сушилка и 23 индивидуаль
ных дома.

В артели круглый год работает строи
тельная бригада, скомплектованная из 25 
лучших колхозников. В этом году брига
да построит типовой коровник на 113 го
лов, телятник на 95 голов, свинарник на 
180 голов, птичник на 200 голов. В 1955 
году артель приняла 24 новых семьи.

Колхозники поставили перед собой за
дачу к 1957 году увеличить производ
ство молока по сравнению с 1955 годом 
в два раза, раньше на два —  три года 
выполнить задания шестой пятилетки по 
всем основным видам сельскохозяйствен
ных продуктов.

Чтобы достигнуть этого, надо добиться, 
чтобы все колхозники активно участво
вали в общественном труде. Между тем, 
в. колхозе есть еще нерадивые люди, ко- 

.ьторые стремятся взять от колхоза неболь
ш ие, а дать колхозу поменьше. Они имеют 

большие приусадебные участки, пользу
ются всеми льготами колхозников, а ра
ботать в колхозе не желают.

Обсуждая постановления ЦК КПСС Ж 
Совета Министров СССР «Об Уставе сель
скохозяйственной артели и дальнейшем 
развитии инициативы колхозников в орга- 
1гизации колхозного производства и управ
лении делами артели», «О ежемесячном 
авансировании колхозников н дополни

тельной оплате труда колхозников», кол
хозники внесли много предложений по до
полнению н изменению принятого сель
хозартелью Устава.

После тщательного изучения и обсуж
дения колхозники внесли в Устав поправ
ки, предусматривающие, что размеры при
усадебных участков колхозных дворов бу
дут определяться в зависимости от тру
дового участия членов семьи в обществен
ном хозяйстве.

Всем колхозникам, выработавшим мини
мум трудодней, выделяется приусадебный 
участок размером до 0,4 гектара. Для се
мей, члены которых не выработали уста
новленного минимума трудодней, приуса
дебный участок выделяется не более 0,15 
гектара.

Учитывая, что при нынешнем уровне 
развития колхозного производства нет 
нужды держать много скота в личном хо
зяйстве колхозников, в Устав внесена по
правка и в этом отношении: теперь каж
дый колхозный двор будет держать не 
больше одной коровы с приплодом, не
скольких овец, одной свиноматки.

Исходя из возможностей колхоза, кол
хозники решили ввести новую систему до
полнительной оплаты труда, выдавать ее 
деньгами из расчета 10 процентов стои
мости продукции, произведенной сверх 
плана.

В нынешнем году колхозники планиру
ют получить денежный. доход не менее 
2.200 тысяч рублей. План реальный, за 
его выполнение борются все колхозники. 
Каждая полеводческая бригада, ферма 
имеют производственно-финансовые пла
ны, задания на месяц, квартал.

С апреля в колхозе вводится ежемесяч
ное авансирование. Решено ввести отпу
ска е сохранением среднего месячного за
работка для всех добросовестно работаю
щих колхозников.

Колхозники проявляют большую заботу 
о престарелых членах артели. Старикам и 
старушкам, проработавшим много лет в 
колхозе, будут установлены пенсии.

Ф. ЛОМОВ.

М А Ш И Н А  Д Л Я  Л И Т Е Й Щ И К О В

Экономнее расходовать молоко 
на внутриколхозные нужды

За 6 месяцев текущего животноводче
ского года в колхозе имени Денина, Бак- 
чарского района, валовой надой молока со
ставил 697 центнеров, а в госзакупки за 
это время продано всего лишь 97 центне
ров молока* Это очень мало для такого 
большого хозяйства, каким является кол
хоз имени Денина.

В колхозе чрезмерно много расходуется 
молока на внутриколхозные нужды. По 
отчетным данным, много молока идет на 
выпойку молодняка: телят, ягнят, поро
сят. . За первые 3 месяца зимовки израс
ходовано 6.592 литра молока, хотя массо
вого отела коров и опороса свиней в это 
время в колхозе не . было. Еще больше из
расходовано молока на нужды животновод
ства в новом году. За два месяца' нового 
года было выпоено 7.870 литров молока, 
а за март —  5.583 литра молока.

Работники животноводства избрали лег
кий способ выкармливания молодняка за 

«к счет одного молока, причем молоко выпаи- 
вается без всякой нормы.

Велик расход молока в колхозе и на

другие внутриколхозные нужды. Особенно 
щедро растранжиривается молоко под ви
дом так называемой «колхозной торговли». 
Достаточно сказать, что в четвертом квар
тале правлением колхоза было продано 
колхозникам 1.710 литров молока, с янва
ря по апрель— еще 1.318 литров молока.

Все это привело к тому, что колхоз за 
6 месяцев израсходовал на внутрижолхоз- 
ные нужды свыше 22.655 литров молока. 
Председатель колхоза тов. Бондаренко и 
зоотехник тов. Степанов не контролируют 
расход молока, смирились с фактами его 
растранжиривания.

Государство постоянно заботится об ук
реплении колхозного хозяйства, Оно повы
сило заготовительные цены на продукты 
животноводства, в том числе и на молоко. 
Продавать государству как можно больше 
молока в порядке госзакупок —  выгодное 
для колхоза дело. Правление колхоза име
ни Ленина плохо использует этот важный 
источник денежного дохода.

На московском заводе «Красная Пресня» создана ка
русельная кокильная машина непрерывного действия, 
спроектированная конструкторами Государственного науч
но-исследовательского института литейного машинострое
ния и литейной технологии.

Эта машина внешне напоминает большую карусель. 
Медленно вращаясь, она подставляет металлические фор
мы — кокили под разливательный ковш. Готовая деталь 
автоматически снимается с машины, а форма снова дви
жется на участок заливки.

Применение кокилей экономит много времени — отпа
дает необходимость в производстве отдельных форм для

каждой детали, в приготовлении специальных земляных
смесей.

Конструкторы предусмотрели особое, вертикальное рас
положение кокилей, это позволяет изготовлять детали, 
которые до сих пор нельзя было отливать в кокиль. 
Управление машиной автоматизировано. Широко приме
нена пневматика. Производительность агрегата в смену— 
до 1 .9 2 0  отливок, весом до 50 килограммов каждая.

На снимке: карусельная кокильная машина непрерыв
ного действия на заводе «Красная Пресня».

(Фотохроника ТАСС).

Образцово провести весенне
летнюю путину

К. ПЛЕТНЕВ.

□  □  □ -

«

15 апреля в южной зоне области и в 
г. Томске проводился весенний школьный 
праздник «День птиц». Но районам север
ной зоны он будет проводиться позднее.

В г. Томске учащиеся школ Ns Л? 41, 
11, 37, 21, 19, 25, 12 при наступлении 
потепления к прилету скворцов развесили 
скворешни.

В 8-й школе проведены беседы, устроен

ДенЬ пгпшд»
уголок «Птицы —  друзья сада, огорода, 
леса, полей», выпущена стенгазета. 13 
апреля демонстрировался кинофильм «Пти
цы —  наши друзья», перед просмотром 
его сделан небольшой доклад. По усадьбам 
школьники развесили скворешни.

В Чаинеком районе Подгорненская сред
няя школа готовит экскурсию в лес.

И. КОВАЛЕНОК.

*

гели на ответственные производст
венные участки ставят недостаточно про. 
веренных и подготовленных работников. 
В результате этого происходит частая сме
няемость кадров, и положение дел не толь
ко не улучшается, а зачастую ухудшает
ся. На некоторых предприятиях плохо ор
ганизована техническая подготовка кад
ров, не еозданы необходимые условия для 
учебы рабочим, а также производетвенни- 
кам-практикам, занимающим инженер

н ы е  должности.
• Многие руководители промышленных 
предприятий не придают должного значе
ния закреплению на предприятиях кадров 
инженерно-технических работников и ра
бочих. Это приводит к большой текучести 
кадров, что также отрицательно сказы
вается на выполнении государственных 
планов. Особенно велика текучесть кадров 
на предприятиях комбината «Томлес», 
треста «Обьлесосплав», на заводах под
шипниковом, манометровом, весовом, а 
также в строительных трестах «Томлес- 
желдорстрой» и «Томскстрой».

Ликвидация ' текучести рабочей силы, 
создание устойчивых кадров, устранение 
недостатков в организации технической 
учебы —  неотложная задача хозяйствен
ных руководителей предприятий, партий
ных и профсоюзных организаций. Необхо. 
димо больше проявлять заботы о создании 
хороших жилищно-бытовых условий 
для работников, ибо недостатки в этом де
ле —  одна нз главных причин большой 
текучести кадров.

Нужно шире развернуть социалистиче- 
Цккое соревнование за досрочное выполне- 
1 кие заданий новой пятилетки, всемерно 

развивать творческую инициативу трудя
щихся, настойчиво распространять опыт 
передовиков и новаторов.

Партийные организации промышленных 
' предприятий должны настойчиво улуч

шать массово-политическую работу среди 
рабочих и инженерно-технических работ
ников, повышать уровень критики и са
мокритики, особенно критики снизу.

В Директивах XX съезда КПСС по 
шестому пятилетнему плану поставлены 
огромные задачи по подъему промыш

ленности. Для успешного решения этих 
задач необходимо настойчиво выявлять и 
но-хозяйски использовать возможности 
дальнейшего увеличения выпуска про
дукции, повышения производительности 
труда на каждом предприятии, в каждом 
цехе, на каждом участке.

В решениях XX съезда КПСС обращено 
особое внимание на необходимость безус
ловного выполнения государственных за
даний каждым предприятием по всем по
казателям, неуклонного роста производи
тельности труда, снижения себестоимости 
и улучшения качества продукции, осуще
ствления строгого режима экономии, на
стойчивого сокращения затрат труда на 
производство единицы продукции.

В резолюции съезда по отчетному до
кладу Центрального Комитета КПСС запи
сано:

«Съезд обязывает все партийные орга
низации:

обеспечить выполнение государственных 
плановых заданий всеми отраслями про
мышленности и предприятиями нс только 
по валовой продукции, но н по всей уста
новленной номенклатуре и качественным 
показателям;

лучше использовать наличные произ
водственные мощности, добиться, чтобы 
предприятия работали ритмично, без рыв
ков и штурмовщины, выпускали продук
цию равномерно в течение всего месяца, 
что требует серьезного улучшения плани
рования и материального снабжения пред
приятий.

повышать качество продукции, система
тически снижать ее себестоимость, осуще
ствлять строжайший режим экономии, 
внедрять хозяйственный расчет».

Долг партийных организаций и хозяй
ственных руководителей— возглавить тру
довой подъем советских людей в борьбе за 
успешное решение этих задач, обеспечить 
не только выполнение, но и перевыпол
нение государственных планов по выпу
ску продукции но установленной номен
клатуре и в ассортименте, по всем техни
ко-экономическим показателям.

А. БЕЗРУКИХ.

Внедрять новые 
орудия лова

Твердое признание среди рыбаков об
ласти нашел промысел стерляди мордами. 
Одним из инициаторов этого метода лова 
явилось звено Михаила Афанасьевича 
Серякова из колхоза имени Маленкова, 
Каргасокского района. На протяжении 
трех лет оно вылавливает за каждую пу
тину по 120— 135 центнеров рыбы. Наш
лись у этого звена и последователи. Вы
соких уловов стерляди добиваются еже
годно звено тов. Индаева нз колхоза име
ни Куйбышева, звено тов. Щетинина из 
колхоза имени Свердлова, Каргасокского 
района, звено тов. Поремитина из колхоза 
им они Ворошилова, Парабельского района, 
и некоторые другие. Если в 1952 году 
на промысле по области применялось око
ло 2.200 морд, те -в летнюю путину 1955 
года их количество возросло до 7.000. 
10.000 морд должно использоваться в 
нынешнюю путину7.

Все же внедрение стерляжьих морд 
идет медленно. В прошлом году при Кар- 
гаеокской МРС с целью обобщения и внед
рения опыта лова стерляди был организо
ван семинар рыбаков. Здесь были рыбаки 
из Александровского, Колпашевского и 
Молчановского районов. Семинар _ прошел 
крайне неорганизованно. Не случайно, что 
многие рыбаки, прошедшие такой семи
нар, большую часть морд утопили. Многие 
рыбаки Александровского, Колпашевского 
и Молчановского районов не выполнили 
заданий по вылову стерляди мордами.

Сейчас все надежды в рыбтресте возла
гаются на Каргасокскую МРС. К ней при
ковано сейчас все внимание. Из треста в 
МРС сыплются указания, телеграммы, 
настойчиво предлагается увеличить вы
пуск стерляжьих морд. Почему же так 
много внимания уделяется каргасокцам? 
Дело в том, что изготовление морд в дру
гих районах явно срывается.

В Карг ас оке кой МРС умело налажено 
изготовление морд. Здесь механизировала 
поделка прожилок, значительно снижена 
трудоемкость и себестоимость изделий, 

Но все же многие операции производятся 
вручную. За день в МРС выпускается 
20— 22 морды. Сможет ли она обеспечить 
при таких темпах этими орудиями лова 
всю область? Если считать, что лов стер
ляди начнется в середине июля, то ос
тается 90 дней. За это время в Каргасок- 
ской МРС может быть выпущено макси
мум 1.500— 1.700 морд. А требуется их 
значительно больше.

Разве нельзя шире организовать вы
пуск стерляжьих морд в Колпашево, 
Парабели, Александрово? Да, можно. Это 
признают и руководители рыбтреста. Но 
признавать— признают, а дальше ело® не 
идут.

Высокую оценку получили у рыбаков 
капроновые сети. Они легки, не требуют 
постоянной просушки, на что затрачи
вается много времени. При правильном 
выборе их есть возможность увеличивать 
вылов рыбы. Казалось бы, что руководи
тели треста уделят им большое внимание. 
Но дело обстоит далеко не так. Ко
рень зла кроется в планировании заво
за капроновых сетей. МРС, рыбозаводы, 
представляя заявки в рыбпромтехенаб, не 
указывают в них, какие сети им нужны. 
Все это происходит при явном попусти
тельстве работников отдела добычи тре
ста. Отдел даже отказался от участия в 
составлении спецификаций. В результате 
в рыболовецкие бригады в огромных ко
личествах поступают такие капроновые 
сети, которые им не нужны.

Затягивается нынче подготовка ору
дий, которые должны будут применяться 
на разрозненном лове. На Колпашевском 
рыбоконсервном комбинате п на Додпашев- 
ской МРС до сих пор не подготовлено

около 800 ставных сетей. 2 .000 вентерей 
предстоит еще изготовить и отремонтиро
вать в Александровском районе. Плохо 
ведется ремонт орудий лова в Верхне- 
Кетском и Васгоганском районах.

Уже начался чердачный лов рыбы. А 
в Каргасокском районе до сих пор не 
подготовлено ни одного чердака. В Пара- 
бельском и Колпашевском районах на ме
ста чердачного. лова не весь завезен лес, 
изоляционный материал.

Упорядочить работу 
мотофлота

Больше половины выловленной рыбы в 
путину падает на долю моторизированных 
звеньев. В‘ прошлом году в ряде рыболо
вецких бригад мотолодки использовались 
неэффективно. Так, в моторизированных 
звеньях в колхозах, обслуживаемых Кол- 
пашевской МРС, мотолодки должны были 
проработать по 1.600 чаеов каждая, а 
фактически отработали по 790— 800 ча
сов. Три мотолодки МРС простояли всю 
путину на приколе. Значительные про
стои мотолодок допущены были на Молча- 
новском и Томском рыбозаводах, Еарга- 
сокской МРС.

Во многом это объясняется слабой ква
лификацией ряда мотористов. Однако ру
ководители треста до сих пор не органи
зовали широкой подготовки кадров меха
низаторов. В Колпашевском районе на лов 
рыбы по открытой воде должно выйти 15 
моторизированных звеньев. Большинство 
же пх не укомплектовано мотористами.

Недооценивается на ряде предприятий 
ларевый флот. В путину 1955 года, на
пример, Александровский рыбоконсервный 
завод располагал 10 ларевыми плашкоута
ми. Но, несмотря на это, даже на Л арий
ском рыбпункте, находящемся всего в 15 
километрах от завода, большое количество 
рыбы солилось.

Подготовка флота к навигации вызы
вает законную тревогу. Многие мотолод
ки, катера, метчики, несамоходные суда 
еще не отремонтированы. Плохо готовится 
гребной флот. Необходимо немедленно при
нять меры и ликвидировать прорыв.

Возникает и другой немаловажный во
прос: как будет осуществляться обслужи
вание флота в навигационный период. 
Обычно промысловый флот теряет много 
времени на переходы от места лова на за
правку горючим. Есть большие трудности 
в организации ремонта флота. Своими си
лами мотористы часто не могут исправить 
ту или иную поломку и вынуждены тран
спортировать суда в мастерскую за десят
ки километров от промысла.

Назрела необходимость организации в 
навигационный период разъездных плову- 
чих мастерских и заправочных пунктов.

Повышать 
сортность рыбы

В Парабельском районе мастера Басма- 
совского и Парабельского рыбопунктов 
тт. Нестеров и Драгомилецкий явились 
инициаторами досрочного завершения под-| 
готовки к приему рыбы весной. Уже в ' 
конце марта эти рыбопункты были пол
ностью подготовлены к -весенней путине. 
Вычищены холодильники, завершен те
кущий ремонт, подготовлены брикетные 
формы, бочки, ящики. Сейчас в районе 
все 17 рыбопунктов подготовлены к при
емке рыбы. Здесь ведется настойчивая 
борьба за повышение качества, сортности 
рыбы. Посол рыбы на Парабельском ры
бозаводе сведен до минимума.

Другое положение складывается на 
Александровском рыбоконсервном заводе. 
Е ремонту многих рыбоприемных пунктов 
здесь еще не приступали. Несвоевременно 
заготавливается тара.

Необеспеченность тарой, недооценка 
приемки рыбы непосредственно на ме

стах лова привели к тому, что много 
ценной рыбы, которая могла бы коптить
ся, солится. Так, в 1955 году план по 
выпуску копченой рыбы на заводе выпол
нен только на 39 процентов.

Много неразберихи, путаницы вносит в 
работу предприятий беззаботность руково
дителей треста к завозу соли, требуемой 
в больших количествах для зарядки холо
дильников, а также для посола рыбы. Ес
ли соль завозится в начале навигации, 
выгружается она без особого напряжения, 
механизированным путем. Но за последние 
годы большое количество соли доставляет
ся при спаде воды, в августе —  сентябре. 
В это время суда не могут подойти к ме
стам выгрузки и швартуются в случай
ных местах. В результате затрачивает
ся много ручного труда, увеличивается 
стоимость соли. Часто соль остается на 
берегах на зиму и окаменевает. Затем ее 
взрывают, вывозят на машинах, лошадях. 
На все это тратятся большие средства.

В этом году надо завезти соль в поло
водье. В первую очередь требуется про
извести завоз ее на Колпашевский рыбо
консервный комбинат и Александровский 
рыбоконсервный завод.

Дал слово— 
выполни

Готовя 1 Мая достойную встречу, ры
баки, работники рыбопромышленных пред
приятий области досрочно завершили 
квартальный план, дали дополнительно 
свыше 2.200 центнеров рыбьи

Многие рыболовецкие бригады, хорошо 
ведя подготовку к предстоящей путине, 
не снижают темпов подледного лова. На
ряду с этим, в некоторых районах замет
но ослабление трудового напряжения на 
промыелах. Колхозы, рыболовецкие арте
ли и бригады гослова Каргасокского рай
она выполнили план первого квартала на 
127 процентов. Но после того, как был 
достигнут этот успех, руководители ры
бозавода, МРС успокоились. Меньше вни
мания рыбодобыче стали уделять и пар
тийные организации. В результате в на
чале апреля в районе резко снижен вы
лов рыбы. Вместо 400 рыбаков на лове 
участвуют, как правило, 160— 180 рыба
ков.

Имеются случаи «легкого» отношения к 
обязательствам, которые берутся в сорев
новании. Проходит это не без «помощи» 
руководителей МРС и заводов. Много шу
михи было допущено в Колпашевском рай
оне, когда здесь рыболовецкая артель име
ни Стаханова взяла обязательстро завер
шить план первого квартала к 14 февраля 
и добиться вылова в первом квартале не 
менее 10 центнеров рыбы на каждого ры
бака.

Что же оказалось на деле? Выполнение 
обязательств не было организовано, и 
артель имени Стаханова едва справилась 
с квартальным планом к 1 апреля. Фак
тический вылов на каждого рыбака соста
вил не 10 центнеров, а всего только 3,4 
центнера. Это гораздо ниже даже вылова, 
достигнутого артелью в первом квартале 
прошлого года. До сих пор не подготови
лась артель и к весенне-летней путине, 
хотя в тех же обязательствах было ска
зано, что подготовка будет полностью за
вершена не позднее чем к 5 апреля.

Такие примеры не единичны. Они гово
рят о больших недостатках в руководстве 
социалистическим соревнованием.

Работники рыбной промышленности об
ласти взяли обязательство к 5 декабря за
вершить годовой план и дать дополни
тельно сверх плана 4.000 центнеров ры
бы. Дело чести —  успешно решить эту 
большую задачу.

Образцово провести весенне-летнюю пу
тину 1956 года —  первого года шестой 
пятилетки —  долг всех работников рыб
ной промышленности нашей области.

Ю. МАРТЫНЕНКО.

Вечер молодежи промышленных предприятий
Томский горком ВЛКСМ совместно е 

Домом ученых провел для молодежи про
мышленных предприятий города темати
ческий вечер: «Партия —  наш рулевой». 

С докладом об итогах работы XX съез

да Коммунистической партии Советского 
Союза выступил делегат съезда председа
тель облисполкома И. Ф. Васильев. За
тем выступил старый член партии, де

легат У1П съезда комсомола В. Д. Иванов.
В заключение был показан первый 

номер свето-звуковой газеты, спектакль 
В. Гусева «Иван Рыбаков».

Письма в редакцию 
Ценный опыт

Органы советского здравоохранения на
копили большой опыт санитарной работы 
среди населения. Полностью оправдали се
бя советы содействия при лечебно-профи
лактических учреждениях и общественные 
санитарные уполномоченные. По примеру 
инициаторов движения за санитарное бла
гоустройство городов— трудящихся гг. Оре- 
хово-Зуево и Шуи медицинские работ
ники Томской поликлиники N  1, при 
активной помощи со стороны Кировского 
райкома КПСС и райисполкома, весной 
1955 года создали из представителей об
щественности районный совет содействия 
по организации санитарко-профилактиче
ских мероприятий. Были организованы 
участковые советы, в которые, кроме ме
дицинских работников, вошли домоупрап- 
ляющие, участковые уполномоченные ми
лиции и общественные санитарные упол
номоченные. Кроме того, на ряде промыш
ленных предприятий были созданы завод
ские советы содействия.

Большинство сануполномоченных серь
езно взялось за дело. Участковые врачи 
и медсестры стали чаще проводить общие 
собрания жильцов на усадьбах, лекции и 
беседы, выпускать санитарные бюллетени. 
Большую инициативу в этом направлении 
проявили общественные уполномоченные 
тт. Лисина, Черепанова, Тимофеева, Вят
чина и другие.

По-хозяйски отнеслись к  делу домо
управляющие тт. Дурманов и Носков. Осо
бенно хорошим организатором показал се
бя тов. Дурманов. С его помощью и при 
содействии сануполномоченных тт. Волко
ва и Черепановой был организован актив 
из жильцов на усадьбах Ns 39 и 41 по 
улице Крылова. В результате дружных 
усилий медицинских работников и актива 
эти усадьбы в санитарном отношении ста
ли образцовыми.

На усадьбе Ns 1 по Буяновскому пере
улку, где саяуполвомоченной тов. Тимо
феева, жильцы разбили сквер из декора
тивных деревьев и цветов, устроили дет
скую площадку.

Общественные санитарные уполномочен
ные тт. Алехина, Мызникова, Краснова, 
Заведяева и другие аккуратно сообщают 
своим участковым врачам о санитарном 
состоянии их участков, следят за сани
тарным состоянием магазинов, столовых, 
ларьков.

Но среди сануполномоченных есть и та
кие, которые работают вяло и безинициа- 
тивно.

Все еще низка санитарная культура на 
некоторых промышленных предприятиях. 
В этом повинны и медицинские работни
ки, работающие на предприятиях.

По примеру общественности и медицин
ских работников Кировского района орга
низованы советы содействия в Куйбышев
ском и Вокзальном районах Томска.

Задача всех медицинских работников и 
органов здравоохранения г. Томска —  
принять активное участие в работе сове
тов. Медицинские работники и органы 
здравоохранения сельской местности дол
жны использовать ценный опыт по при
влечению. общественности к работе меди
цинских учреждений, накопленный в об
ластном центре.

П. РАЧКОВСКИЙ,
председатель обкома профсоюза 

медицинских работников.

Развивать охотничье- 
рыболовный спорт

Охотничье-рыболовный спорт является 
любимым видом отдыха многих жителей 
Томска. И недаром. Он сопряжен с дли
тельным пребыванием на воздухе. После 
такого отдыха люди любых профессий 
возвращаются к своей работе со свежими 
силами.

Однако для развития охотничье-рыбо- 
ловного спорта в окрестностях Томска не 
было соответствующих условий. Браконь-' 
ерство являлось бичом, тормозящим ем  
развитие.

С весенним прилетом водоплавающей и 
болотной дичи большое количество ее от
стреливалось, в том числе и санки, з 
большинство отпугивалось от места рас
селения и улетало дальше.

Рыба в близлежащих к городу водоемах 
вылавливалась неводами, бреднями, сетя
ми и другими ловушками.

В целях создания условий для воспро
изводства рыбных запасов в ближайших 
от города водоемах облисполком запретил 
лов ijj, них рыбы неводами, бреднями, се
тями, вентерями, мордами и другими ло
вушками. Разрешен лишь лов удочками, 
блёснами, спиннингами, дорожками и 
жерлицами. Охрана водоемов от хищни
ческого лова рыбы возложена на област
ное добровольное общество охотников и 
рыбаков и органы милиции.

Запрещена весенняя охота на пернатую 
дичь во всех южных районах области.

В местах охотничье-рыболовных угодий 
решено построить досчатые . навесы для 
защиты спортсменов в ненастную пого
ду. Для доставки охотников и рыбаков к 
местам охоты и рыбной ловли и обратно 
автотрест предоставляет по заявкам пре
зидиума совета охотников и рыбаков 
травенорт.

Н. САЖИЧ,
член добровольного общества охотников

и рыбаков.

Нет в продаже извести
В магазине Штатского сельпо Туганеко- 

го района нет в продаже извести, в ко
торой очень нуждается население. Из
весть также сейчас необходима для побел
ки помещений колхозных детяслей.

БОГДАНОВА, 
_________ БАЯРШИНОВА.

По следам
неопубликованного письма

В одном из писем в редакцию сообща
лось о самоснабжении и нарушении пра
вил советской торговли со стороны заве
дующей Сулзатсвим отделением орса Мол
чановского леспромхоза Бокша и бухгалте
ра Сосницкой.

Из обллесурса сообщили редакции, что 
указанные факты подтвердились. Прика
зом по орсу Бокша и Сосницкая с работы 
сняты.
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ВАРШАВА, 14 апреля. (ТАСС). В Кра
кове развернулось строительство институ
та ядерных исследований польской Акаде
мии наук. Сооружается несколько зданий, 
в которых разместятся научные лаборато
рии и кабинеты, лекционные залы, меха
нические, электро- и радиотехнические 
мастерские.

Краковский центр ядерных исследова

ний будет оснащен новейшим оборудова
нием и аппаратурой. Здесь будет смонти
рован циклотрон, который поставит Со
ветский Союз. Его монтаж будет осущест
влен польскими и советскими специали
стами.

Развернута также подготовка специали
стов по обслуживанию оборудования ново
го института.

Промышленность Китая перевыполнила 
план первого квартала

ПЕКИН, 15 апреля. (ТАСС). Как пере
дает агентство Синьхуа, государственное 
статистическое управление КНР сообщи
ло об итогах выполнения промышлен. 
ностью страны плана первого квартала 
текущего года.

В сообщении говорится, что промыш
ленные предприятия КНР (по данным 
3.501 государственного и государствен
но-частного предприятия) перевыполнили 
план первого квартала 1956 года в целом 
на 5,3 процента. Перевыполнен кварталь
ный план по электроэнергии, углю, бен
зину, чугуну, меди, каустической соде, 
цементу, а также по электромоторам, 
станкам и другим важнейшим видам про
мышленной продукции. Особенно большо
го увеличения выпуска продукции по 
сравнению с первым кварталом 1955 года 
добились предприятия 1-го министерства 
машиностроения, объем производства ко

торых вырос на 77,7 процента, а по та
ким видам продукции, как электрогенера
торы, электромоторы и станки, —  почти 
вдвое. Предприятия министерства нефтя
ной промышленности в первом квартале 
текущего года по сравнению с соответст
вующим периодом прошлого года увеличи
ли выпуск продукции на 55,2 процента, 
тяжелой промышленности —  на 26,1, 
угольной —  на 25,6, легкой —  на 23,7, 
текстильной —  на 16,5 и электроэнерге
тической промышленности —  на 11,9 
процента.

В сообщении указывается также, что 
в результате широко развернувшегося на 
предприятиях Китая социалистического 
соревнования производительность труда 
рабочих, по данным шести министерств, 
возросла в первом квартале текущего года 
на 30,7 процента по сравнению с соответ
ствующим периодом; прошлого года.

Проект директив  I I I  съезда Албанской партии труда 
по втором у оятилетнему плану

ТИРАНА, 16 апреля. (ТАСС). В печати 
опубликован проект директив III съезда 
Албанской партии труда по второму пя
тилетнему плану Народной Республики 
Албании на 1956— 60 гг.

В проекте директив отмечается, что 
основная экономическая задача первого 
пятилетнего плана Народной Республики 
Албании —  превратить страну из отста
лой аграрной в аграрно-индустриаль
ную —  в основном выполнена. В 1955 
году объем промышленного производства 
увеличился по сравнению с 1950 годом 
(в сопоставимых ценах) на 179 процентов, 
а по сравнению с 1938 годом —  в 10,5 
раза. За первую пятилетку производство 
средств производства увеличилось на 156 
процентов.

Успешно выполнены задачи первого 
пятилетнего плана по развитию транспор
та, расширению товарооборота, повыше
нию производительности труда, улучше
нию благосостояния трудящихся. Ликви
дирована неграмотность среди взрослого 
населения в возрасте до 40 лет.

Директивами предусматривается увели
чение объема валовой продукции про
мышленности на 91 процент. Особое вни
мание обращается на развитие горноруд
ной промышленности как основы дальней
шего развития всех других отраслей на
родного хозяйства Албании. По отноше
нию к 1955 году добыча нефти в 1960 
году возрастет на 56 процентов, хромо
вой руды —  на 146 процентов, угля —  
на 49 процентов, производство электро
энергии увеличится на 86 процентов. 
Объем продукции легкой промышленности 
увеличится в два раза, а пищевой —  
на 94 процента.

В области сельского хозяйства проект 
директив ставит задачу добиться во 
второй пятилетке значительного увели

чения производства продукции земледе
лия и животноводства. В 1960 году хле
ба должно быть собрано на 46 процен
тов больше, чем в 1955 году, хлопка —  
на 87 процентов, табака — : на 35 про
центов, сахарной свеклы —  на 23 про
цента, риса —  на 41 процент, овощей —  
на 43 процента, мяса —  на 53 процен
та, молока— на 40 процентов, шерсти —  
на 36 процентов,

Посевные площади страны увеличатся 
за пятилетку на 19 процентов и соста
вят в 1960 году 445 тыс. гектаров.

Посевные площади в кооперативах бу
дут составлять к 1960 году 70 процен
тов всей посевной площади республики.

Общий объем каниталовложений за 
пятилетку составит 21 млрд. 900 млн. 
лек, что на 27 процентов превышает 
уровень капиталовложений в первой 
пятилетке. Из этих средств на нужды 
промышленности отводится 35 процентов, 
на развитие сельского хозяйства —- 21,5 
процента, транспорта —  10,1 процента, 
на культурно-социальные нужды —  
19 процентов и т. д.

Национальный доход республики по
высится за пять лет на 53 процента. 
Число рабочих и служащих увеличится 
на 19 процентов и достигнет в 1960 го
ду 165 тыс. человек. Реальная заработная 
плата рабочих и служащих возрастет на 
23 процента. За годы второй пятилетки 
будет построено 663 тыс. квадратных 
метров жилой площади, или на 47 про
центов больше, чем за первую пятилетку.

Выполнение второго пятилетнего плана, 
говорятся в заключение проекта директив, 
явится новым крупным шагом вперед по 
пути развития социалистической экономи
ки, улучшения материального положения 
трудящихся, развития культуры, новым 
шагом по пути строительства социализма 
в Албании.

Международная конференция по вопросу о введении 
40-часовой рабочей недели

РИМ, 14 апреля. (ТАСС). Вчера в Ту
рине открылась «Международная конфе
ренция по вопросу о введении 40-часовой 
рабочей недели». Конференция организо
вана внутренней комиссией известного за
вода по производству конторских машин 
«Оливетти» в городе Ивреа. В работе кон
ференции принимают участие представи
тели профсоюзных организаций Италии, 
Франции, Западной Германии, Англии, 
Швеции, Финляндии, Голландии, Дании, а 
также Всемирной федерации профсоюзов.

11-я годовщина со 
узников

БЕРЛИН, 16 апреля. (ТАСС). Вчера в 
Бухенвальде борцы сопротивления фа
шизму отметили 11-ю годовщину со дня 
освобождения узников фашизма. Для уча
стия в праздновании в Веймар съехались 
делегации борцов против фашизма со всех 
частей Германской Демократической Рес
публики, а также из Западной Германии, 
из Советского Союза, Польши, Чехослова
кии, Венгрии, Румынии, Франции, Ита
лии, Дании, Бельгии, Голландии.

14 апреля здесь состоялось заседание 
международного бухенвальдского комите
та. Комитет обсудил вопрос о той опас
ности, которую несет для дела мира 
ремилитаризация Западной Германии.

Вчера иностранные делегации и деле
гации борцов сопротивления фашизму из 
обеих частей Германии торжественно 
возложили венки на могилы жертв 
фашизма в Бухенвальде.

Затем на территории бывшего концен
трационного лагеря Бухенвальда состоял
ся многолюдный традиционный митинг,

На конференции было зачитано привет
ствие от ВЦСПС, встреченное бурными 
аплодисментами присутствующих. Привет
ственные телеграммы были получены так
же от профсоюзов стран народной демо
кратии. Конференцию открыл вступитель
ным словом член внутренней комиссии за
вода «Оливетти» профессор Бруццоне. Он 
сказал, что целью конференции является 
обмен мнениями и опытом между проф
союзными деятелями и представителями 
трудящихся е тем, чтобы содействовать 
борьбе за сокращение рабочей недели.

дня освобождения 
фашизма
прошедший под знаком решимости про
должать активную борьбу против возрож
дения в Западной Германии фашизма, 
борьбу за мир, свободу и демократию.

На митинге перед десятками тысяч 
собравшихся выступили бывшие узники 
Бухенвальда и других гитлеровских кон
центрационных лагерей, представители 
борцов движения сопротивления фашизму 
из обеих частей Германии, а также руко
водители иностранных делегаций.

Участники митинга приняли манифест, 
в котором, в частности, говорится: с боль
шой радостью мы наблюдаем, как все 
сильнее выдвигается требование широко 
контролируемого разоружения и запрета 
атомного оружия. Народы понимают, что 
всякий шаг вперед в вопросе о разору
жении значительно облегчит создание 
системы коллективной безопасности, со
существование государств с различными 
общественными системами, дальнейшее 
ослабление международной напряженно
сти.

Забастовка в Испании продолжает расширяться
ПАРИЖ, 14 апреля. (ТАСС). По дан-1 

ным парижской печати, испанские трудя
щиеся продолжают забастовочную борьбу 
за повышение заработной платы. Заба
стовка распространяется на новые про
мышленные предприятия северных и се
веро-восточных провинции. Испании. Сей
час бастует более 50 тысяч рабочих.

Французская печать подчеркивает, что 
нынешняя забастовочная борьба в Испа
нии является самой широкой со времени 
установления франкистского режима.

В нынешних событиях в Испании газе
та «Фран-тирер» усматривает стремление 
народа к «политическому обновлению» 
страны.

Президент Республини Индонезии Сукарно принял 
приглашение Президиума Верховного Совета СССР 

посетить Советсний Союз
На днях Посол СССР в Индонезии 

Д. А. Жуков передал от имени Президиу
ма Верховного Совета СССР и лично 
Е. Е. Ворошилова приглашение Прези
денту Республики Индонезии г-ну Сукарно 
совершить официальную поездку в СССР.

Президент Сукарно принял это при
глашение и выразил готовность выехать 
в СССР в конце августа и пробыть в 
СССР первую половину сентября 1956 
года.

(ТАСС).

К положению в Алжире
ЛОНДОН, 15 апреля. (ТАСС). Как пере

дает корреспондент агентства Рейтер из 
Алжира, французские войска проводят 
против повстанцев в различных районах 
Алжира комбинированные воздушные, 
морские и сухопутные операции.

ПАРИЖ, 15 апреля. (ТАСС). В соответ
ствии с решением совета министров по 
всей Франции началась мобилизация ре
зервистов трех призывных возрастов. В 
первую очередь должны быть мобилизо
ваны 80 тыс. человек, подлежащих от
правке в Алжир в ближайшее время.

По сообщениям демократической печа
ти, эта мера вызывает недовольство и 
протесты общественности Франции. На 
многих предприятиях проходят кратко
временные забастовки и митинги, уча
стники которых протестуют против , раз
вертывания военных действий в Алжире. 
Только в течение вчерашнего дня совет 
министров посетили 2 тыс. женщин, ко

торые выразили глубокую тревогу по 
поводу положения в Алжире и требовали 
мирного решения алжирской проблемы.

В пользу мирного разрешения алжир
ского вопроса выступают многие проф
союзные организации и, прежде всего, 
Всеобщая конфедерация труда. Аналогич
ную позицию заняли профсоюзные орга
низации Парижского района, входящие в 
«Форс увриер». Их руководство опубли
ковало коммюнике, в котором «предупреж
дает правительство о глубоком волнении 
и беспокойстве общественного мнения в 
связи с недавним решением совета мини
стров о немедленном призыве нескольких 
категорий резервистов и об отправке 
военных подкреплений в Алжир». В ком
мюнике далее говорится, что «единствен
ное приемлемое решение состоит в том, 
чтобы быстро начать переговоры об уста
новлении мира в условиях справедливости 
и свободы для алжирского народа».

Бойкот японского
ПЕКИН, 14 апреля. (ТАСС). Как сооб

щает токийское радио, вчера японская 
торгово-промышленная палата и федера
ция экономических организаций направи
ли государственному секретарю США 
Даллесу протест против дискриминации 
в Соединенных Штатах японских тек
стильных товаров.

Как уже сообщалось, в американском

текстиля в США
штате Южная Каролина был принят за
кон о бойкоте японских текстильных то
варов. После принятия этого закона дви
жение за бойкот японского текстиля рас
пространилось на штаты Алабама и Мис
сисипи. Предприниматели Японии выра
жают серьезное беспокойство в связи е 
тем, что это может привести к бойкоту 
всех японских товаров.

Поставки канадского вооружения странам НАТО
НЬЮ-ЙОРК, 14 апреля. (ТАСС). По канадской армии, агентство сообщает, что 

сообщению агентства Ассошиэйтед Пресс в Англию, Данию, Бельгию, Норвегию, 
из Оттавы, в ближайшие недели Канада Голландию, Италию, Францию и Турцию 
поставит восьми странам, входящим в j будут отправлены военные грузовики, 
НАТО, 1.100 тонн военного снаряжения, 'санитарные машины, орудия, боеприпасы 

Ссылаясь на заявление представителей и запасные части.
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Экспедиции
Апрель —  май —  период выезда 

экспедиций почвенного института имели 
В. В. Докучаева в различные районы 
страны. Задача их —  дальнейшее выяв
ление почв, пригодных для сельскохозяй
ственного освоения, разработка научных 
основ рационального использования от
дельных территорий в соответствии с 
почвенно - климатическими * условиями 
той или иной зоны.

Готовятся к выезду красноярская, при
каспийская, читинская, алтайская и дру
гие экспедиции почвоведов.

Красноярская экспедиция начинает ра
ботать на территории Красноярского края 
впервые в этом году. Почвоведы про
ведут предварительное обследование тер
риторий с точки зрения пригодности 
их для организации сельскохозяйственных 
баз вокруг крупных промышленных цент
ров.

По сообщению начальника алтайского 
почвенного отряда, работающего в рай
онах целинных земель, доктора сельско
хозяйственных наук С. И. Долгова 
основная задача почвоведов в засушливых 
районах края заключается в том, чтобы 
найти наилучпше способы сохранения 
влаги в почве. Экспедиция будет работать 
в Алтайском крае второй год. Результаты 
проведенных изыскании говорят об осо
бом значении в этих условиях таких 
приемов обработки почв, как шлейфова
ние и прикалывание. Выравнивание по
верхности почвы способствует сохранению 
влаги даже в самых верхних ее слоях. 
Этими приемами удалось значительно

почвоведов
улучшить водный режим почв на опыт
ных делянках под яровой пшеницей и 
повысить ее урожай на 2— 3 центнера 
с гектара. В нынешнем сезоне алтайский 
отряд института будет проводить свои 
исследования на значительно большей 
территории, чем в прошлом году. Ученые 
будут, как и прежде, работать в кон
такте с агрономами одного из крупнейших 
совхозов Алтайского края —  Шипунов- 
ского зерносовхоза. На его полях будут 
испытываться различные приемы задер
жания влаги в почве.

В этом сезоне завершает исследования 
Зейско-Буреинокой равнины на Дальнем 
Востоке почвенный отряд под руковод
ством профессора Ю. А. Ливеровского. На
копленный материал привел ученых к 
выводу о возможности сельскохозяйствен
ного освоения новых сотен тысяч гекта
ров земель на востоке страны. Для этого 
предложены простые меры отвода избы
точных поверхностных вод, приводящих в 
некоторых местах к заболачиванию. 
Выявлены широкие перспективы для 
развития в Зейско-Бурежнской равнине 
зернового хозяйства, а также разведения 
некоторых теплолюбивых культур.

Научные сотрудники почвенного ин
ститута выезжают также для проведения 
разнообразных исследований в ряд кол
хозов и совхозов Подмосковья. Большое 
внимание здесь уделяется вопросам ис
следования пойменных и заболоченных 
почв в целях их наилучшего сельскохо
зяйственного использования.

(ТАСС).

Более 250 экспонатов демонстрировалось на выставке прикладного 
искусства в Каргаске, организованной районным отделом культуры. Здесь 
были представлены кружева, вышивка, резьба по дереву. Член колхоза 
имени Маленкова тов. Богер представила на выставку ковер, вышитый 
крестом. Салфетки, покрывала, накидушки связали кружевницы тт. Вайс, 
Гришаева, Агеева. Внимание посетителей привлекали 9 работ медицинской 
сестры А. И. Акуловой, из которых особенно выделяется картина «Зима», 
исполненная крестом.

В книге отзывов, где сделано около 80 записей, посетители отмечают 
работы коллектива учащихся Усть-Чижапского детдома и других.

За 10 дней выставку посетило свыше 3.000 человек.
На снимке: в зале выставки.

Фото Н. Стадухина.
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СОВЕТЫ СПЕЦИАЛИСТА

Заблаговременно запасти ядохимикаты 
для борьбы с вредителями и болезнями 

сельскохозяйственных культур
Новые химические препараты — гек

сахлоран, ДДТ, гранозан — при невы
сокой их стоимости являются наиболее 
эффективными средствами борьбы с 
вредителями и болезнями сельскохозяй
ственных культур. Поэтому колхозы, 
прежде всего, приобретают их, другие 
же яды не используют.

Между тем, мы располагаем другими 
препаратами, которыми можно с успе
хом заменить гексахлоран с гранозаном 
и полностью удовлетворить потребности 
колхозов в ядохимикатах. Против рап
сового пилильщика, сильно повреждаю
щего посевы турнепса, крестоцветных 
блошек, подгрызающих совок и других 
грызущих насекомых-вредителей вместо 
гексахлорана можно с успехом приме
нить фтористый натрий, кремнефтори
стый натрий, парижскую зелень, препа
рат ПД и другое.

Однако многие работники сельского 
хозяйства с появлением гексахлорана 
последними препаратами стали прене
брегать, и они долгое время лежат на 
складах Сельхозснаба. Например, в 
колпашевском отделении Сельхозснаба 
с лета лежит 1,5 тонны кремнефтори
стого натрия, 1.600 килограммов фтори
стого натрия, тонна препарата ПД, 
столько же формалина и другие ядохи
микаты и протравители. Такая же кар
тина наблюдается в отделениях Сель
хозснаба других районов области.

Оценивая хозяйственную выгоду при
обретения и применения того или 
иного препарата, нужно принимать в 
расчет не только его стоимость, но и 
дозировку расхода данного яда на еди
ницу площади. А это, как правило, и 
не делается. Например, хотя фтористый 
натрий стоит в четыре раза дороже 
гексахлорана, но на единицу площади 
его расходуется в 5 —6 раз меньше. 
Следовательно, стоимость фтористого 
натрия, затрачиваемого на один гектар, 
будет такой же, или же даже несколько 
ниже стоимости гексахлорана.

Не пользуется спросом анабазин-суль
фат. Килограмм препарата стоит 16 
рублей, т. е. почти в 20 раз дороже 
гексахлорана. Но на гектар площади 
анабазин-сульфата расходуется почти во

столько же раз меньше гексахлорана. 
Значит, и стоимость расходуемого пре
парата на единицу площади будет почти,, 
такой же, как стоимость гексахлорана.
В то же время анабазин-сульфат имеет 
преимущества перед гексахлораном в 
борьбе с тлями. Тело этих насекомых 
покрыто тонким восковым слоем, и гек
сахлоран действует на этих вредителей 
очень слабо, тогда как анабазин-суль
фат оказывает очень хорошее действие.

Спрос на гексахлоран очень большой, 
и Сельхозснаб пока не может полностью 
обеспечить потребности сельскохозяйст
венного производства. Поэтому гексахло
ран целесообразнее использовать в тех 
случаях, когда его ничем другим заме
нить нельзя, например, для предпосев
ного опудривания семян, для внесения 
в почву против проволочника.

В Сельхозснабе также имеется значи
тельное количество препаратов ПД, АБ. 
формалина. Они употребляются, в ос
новном, для борьбы с головневыми и 
другими болезнями сельскохозяйствен
ных культур. Но колхозы их тоже не 
покупают, отдавая предпочтение грано
зану, как препарату более универсаль
ному и эффективному. Между тем, гра
нозан могут с успехом заменить препа
раты ПД, АБ, формалин. Против неко
торых болезней они действуют даже бо
лее эффективно, чем гранозан. Напри
мер, протравливание семян пленчатых 
культур (ячменя и овса) формалином 
показывает лучшие результаты, ч е м . 
протравливание их гранозаном. г

Против твердой головни пшеницы, 
твердой и стеблевой головни ржи с ус
пехом могут быть применены препараты 
АБ и ПД, а в случае отсутствия спе
циальных ядов они могут быть исполь
зованы и для борьбы с вредителями 
сельскохозяйственных культур.

Для успешной борьбы с вредителями 
и болезнями сельскохозяйственных 
культур необходимо иметь в колхозах 
более разнообразный ассортимент ядов 
и протравителей, быть экономным в рас
ходовании их.

В. МИХАИЛОВ,
заведующий лабораторией защиты 

растений Нарымской госселекстанции.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р  у

Томский областной драматический театр 
им. В. П. Чкалова.

17 и 18 апреля — «Доктор».
19 апреля — «Доктор».
20  апреля — «Собака на сене».
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького.
С 17 по 19 апреля — новый художе

ственный фильм «Главный проспект». 
Сеансы: 9, 12-15 , 2 -05, 3 -55, 5-45, 
7-35, 9-25, 11-15.

Для детей демонстрируется художест
венный фильм «Алеша Птицын выраба
тывает характер». Сеанс в 10-50  ут
ра.

Кинотеатр имени И. Черных. 17
апреля. Большой зал — «Глав
ный проспект». Сеансы: 9-30 , 11-30, 
1-30, 3-30, 5-30, 7 -30, 9-30, 11-15.
Малый зал — «Мария Канделария». 
Сеансы: 12, 2, 4, 6, 8, 10. Для де- I 
тей — «Тимур и его команда». Сеанс в т  
10 часов утра.

'Т О М С К А С *  С Т У Д И Й

Вторник, 17 апреля.
1 9 .0 0  Телевизионное обозрение 

«Трудовые будни Томска». 1 9 .2 0 . Те
левизионный киновыпуск «На XX 
съезде КПСС». 1 9 .4 5 . Английский 
художественный фильм «Леди Гамиль
тон». 2 1 .2 0 . Киножурнал «Новости 
дня» №  12.

Томская карандашная фабрика в 
апреле отпускает тбплнво (отходы фаб
рики) всем организациям и частным 
лицам. Отпуск производится с 8 часов 
утра до 5 часов вечера ежедневно, 
включая воскресенье.

5 —1

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 20 апреля 1956 г. выпускает на экраны 

новый художественный фильм

(Фильм сделан по роману Светозара Чоровича^ „Стоян Мутикаша*).
Автор сценария и режиссер Федор Ханжекович.

8 главных ролях: Душко Яничиевич, Сутка Риджешич, Мира Ступица, 
Салко Репак.

Производство ,Босна-фильм“, Югославия, 1953 г.
Фильм дублирован в киностудии им. М. Горького.

Коллективы Томского областно
го отдела народного образования и 
областного комитета профсоюза 
работников начальной и средней 
школы выражают глубокое собо
лезнование директору средней 
школы № 3 Зиминой Лидии Фа- 
деевне по поводу смерти ее матери

ВОЛЬСКОЙ 
Евгении Степановны.

Требуются: тракторист, строитель 
рабочие разных квалификаций.

Обращаться: г. Томск, улица Мель
ничная, 40, отдел кадров.

2—2
Требуются плотники, штукатуры.
Обращаться: г, Томск, переулок

1905  года, 14, махорочная фабрика.

Требуются: капитан и механик буксир
ного катера, вулканизатор н уборщица.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 1. гараж. 2—2

Требуются: заведующий галантерей
ным складом, экспедиторы-товарораздат- 
чики на паузки, механики и штурваль
ные на катера.

Обращаться: г. Томск, Нижний
луг, 4, торгово-закупочная база облурса.

3—1
Больнице водздрава требуются: врач- 

лаборант клинико-диагностической ла
боратории и медсестра на медпункт 
пристани Черемошннки на навигацион
ный период.

Обращаться: г Томск, улица Карла 
Маркса, 28, к главврачу. J-;

Томскому горфинотделу требуются' 
инспектора финансирования и налогов.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 38.

Артели- «Текстильщик» требуются на 
сезонную работу плотники с выездом на 
периферию.

Обращаться: г. Томск, улица Фрунзе, 
97, отдел кадров.

3 —1
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